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"O melhor catali-
sador para o em-
burrecimento é o 
apego incondicio-
nal a uma ideolo-

gia política."
Márcio Arnaldo Borges

9
PÁG.Encontro Internacional de 

Palhaços transformou Mariana

100 Dias do Governo 
de Du em MARIANA

16
PÁG. Valor do passe estudantil de Itabirito 

é debatido pelo Ministério Público

10
PÁG.

Prefeitura de Ouro 
Preto convida 
comunidade para 
debater orçamento

MP acredita que o benefício só pode ser ofertado 
se a educação infantil for atendida 100%

 O benefício do passe estudantil 
intermunicipal, ofertado a mora-
dores de Itabirito que estudam em 
outras cidades, será debatido pelo 
Ministério Público (MP) em uma 
audiência Pública que acontecerá 
no dia 14 de outubro. De acordo 
com o Promotor da cidade, Hum-
berto Theodoro Júnior, para que o 
passe seja ofertado sem critérios 
socioeconômicos, era imprescin-
dível que a educação infantil no 
município fosse 100% atendida. 
 Baseado no Artigo 18 da Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação 
e na Constituição Federal, o MP 
defende que só se pode investir 
em passe estudantil intermunicipal 

quando os ensinos infantil e fun-
damental estiverem plenamente 
atendidos. 
 Segundo o promotor, o objeti-
vo não é acabar com o benefício, 
mas avaliar os valores, pois se-
gundo Humberto, o investimento 
destinado ao passe resolveria a fila 
de espera nas creches. “O objetivo 
não é acabar com o benefício, pois 
isso prejudicaria muitas pessoas. É 
preciso haver contrapartidas, dis-
cutir o assunto com a sociedade 
e a Prefeitura. Se continuar desse 
jeito, por força da lei, o passe te-
rá de acabar definitivamente, e 
isso nós não queremos. Uma das 
contrapartidas pode ser um tipo 

de estágio não remunerado que os 
beneficiários poderiam prestar a 
Itabirito”, sugeriu o Promotor em 
entrevista ao site Minuto Mais.
 Atualmente o beneficio é ofer-
tado 100% aos estudantes de gra-
duação, pós-graduação e cursos 
técnicos. O valor investido anual-
mente pelo município é de R$ 6,4 
milhões. De acordo com a direto-
ra administrativa da Secretaria de 
Educação da Prefeitura, Cláudia 
Brito, a fila de espera por vagas 
em creches é maior para crianças 
de 4 meses a 1 ano.
 A audiência acontece no dia 14 
de outubro, às 13h no Fórum de 
Itabirito.

16
PÁG.

Hospital de Ponte Nova inicia 
Campanha do Outubro Rosa

6
PÁG.

Lincon Zarbietti
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 Aqui vai narrativa de fato, nu e cru, dos muitos que acontecem nesta república tupiniquim, mas são 
desconhecidos do grande público porque protagonistas, também vítimas, são pessoas simples, trabalha-
dores aposentados e, obviamente em idade avançada, eufemisticamente chamada terceira idade. Nesse 
ponto, dá-se a incongruência entre as convenções sociais e atitudes da sociedade em relação a aposen-
tados e velhos, ou idosos, termo este que aquelas normas impõem em lugar da primeira, considerada 
pejorativa e desrespeitosa, assim como o termo velhice é substituído por “terceira idade” pela hipocrisia 
dominante.
 Essa hipocrisia se confirma nas atitudes, do dia-a-dia, não correspondentes às exigências quanto ao 
novo vocabulário, continuando as pessoas a sofrer o mesmo descaso de sempre.
 Septuagenário, a meio caminho de ser tornar “octo”, se não o matarem de raiva antes, compareceu 
ao caixa/FGTS da Caixa Econômica Federal, agência Ouro Preto, para receber restolho do montante 
recebido há um, ao se desligar do último emprego. Aposentado há dezenove anos, tendo trabalhado por 
dezoito nessa condição, ele recebeu comunicado de que teria a receber pouco mais de setecentos reais 
do FGTS. Nem imaginava que ainda tivesse algo a receber daquele fundo! Por ser aposentado, não tendo 
vínculo empregatício, há um ano, entendeu que o recebimento não exigiria tanta burocracia, mas foi-lhe 
exigida apresentação de cópia do RG e do CPF junto aos documentos originais, mais a CTPS.
 Poderia ter conseguido as cópias no mesmo dia e voltado ao estabelecimento, mas preferiu retornar 
depois de alguns dias, quando foi surpreendido com nova exigência: a carta de concessão da aposenta-
doria, emitida pela Previdência Social. Tentou argumentar que tal procedimento não fora exigido, quando 
do recebimento do montante principal, tendo tudo se processado sem mais burocracias, além da apre-
sentação da carteira de trabalho/PIS e da rescisão contratual, devidamente homologada. Não entendia o 
porquê de mais exigências para o pagamento/recebimento daquele “rabinho” que ficara do FGTS. Mas 
quem é o simples mortal, do lado de fora do balcão, diante da burocracia oficial? É obrigado a ouvir e não 
falar muito, pois corre o risco de ser acusado por desacato. Pela terceira vez, o velho trabalhador aposen-
tado voltou para casa de mãos vazias, já desconfiado com aquilo que parecia brincadeira, pois sendo o 
caixa dedicado aos assuntos do FGTS, não havia sentido em não, de uma só vez e previamente, dar toda 
orientação quanto aos documentos necessários àquele procedimento. Exigir documento diferente a cada 
comparecimento chegava às raias da tortura moral/psicológica, incompatível com o tratamento humano, 
devido a qualquer cliente, seja ele jovem ou velho, rico ou pobre. 
 Passou-se algum tempo e, lá um dia, o velho aposentado, munido de todos os documentos já apre-
sentados, acrescido da rescisão contratual, compareceu novamente ao caixa do FGTS, onde pessoa 
diferente das três anteriores recebeu os documentos, conferiu-os e disse que se tudo estivesse certo, o 
pagamento seria efetuado dentro de cinco dias. Enquanto dizia isso, conferia os dados da carteira de tra-
balho. De repente, a conferência é interrompida e vem outra surpresa: falta a cópia da carteira de trabalho 
– diz a pessoa encarregada. 
 O quase octogenário trabalhador aposentado, mais uma vez, tenta argumentar que aquela exigência 
nunca fora feita nos saques anteriores do FGTS, ao que a pessoa responde com o empunhar do telefone, 
levando-o ao ouvido para suposta confirmação que é, em seguida, repassada. E acrescenta: - sem a 
cópia da CTPS, nada feito; o senhor terá que voltar outro dia.
 Considerando que, há bem pouco tempo, daquele dinheiro ele não sabia, embora a própria CAIXA 
confirmasse ser seu; considerando que muito mais pode ganhar, pois pode trabalhar e trabalha; conside-
rando ainda que sua saúde é muito mais valiosa que qualquer montante em dinheiro, o velho aposentado 
pediu toda a papelada de volta, dizendo que desistia de receber, enquanto, mentalmente, sugeria que a 
CAIXA, o FGTS e tudo mais ligado a esse governo “petralha” fizesse um enroladinho com o dinheiro e... 
isso mesmo; que tivessem bom proveito.

Brincadeira imbecil
 Ao público, alimentado com tantas mentiras a respeito de sua atua-
ção, quando integrante da Sociedade Musical União Social - SOMUS, 
Nylton Batista dá ciência de providência tomada, em atendimento a 
exigência que lhe foi feita, quando ainda presidente daquela institui-
ção. A diretoria da SOMUS foi informada em carta de 30.06.2015, 
aqui transcrita, mas sessenta dias depois, foi enviada segunda carta 
(também transcrita abaixo) à mesma diretoria com denúncia de re-
gistro, em ata, de fato não ocorrido na Assembleia Geral Ordinária, 
de 12.04.2015, e cobrança de solicitação feita na primeira carta. Não 
tendo havido retorno às duas correspondências, o remetente procurou 
se informar e constatou que a segunda carta (com AR) nem foi reti-
rada da agência dos Correios, deduzindo-se daí que a diretoria não 
retira conteúdo da caixa postal há, pelo menos, um mês, embora tenha 
providenciado troca da chave. A trama armada por meio de mentiras 
disseminadas, incluindo-se publicação em jornal de circulação incer-
ta, cartas ofensivas e insultuosas, além de cartaz anônimo exigindo 
sua exclusão, parece ainda continuar com o propósito de minar seu 
nome. É o que se deduz do registro, em ata, de fato não ocorrido.

Primeira carta:
                Cachoeira do Campo/Ouro Preto, 30 de junho de 2015.
À Diretoria da Sociedade Musical União Social
Rua Santo Antônio, 1 – caixa postal 20 - Cachoeira do Campo.
   Senhores Diretores,
 Conforme dito em meu pronunciamento de desligamento desta instituição, 
em 19.04.2015, providenciei a revogação do testamento e disso os faço cientes 
por meio do dito documento, lavrado no Cartório do 1º Ofício de Notas, em 
Ouro Preto. 
 Junto, à revogação, o teor do testamento lavrado em 10.11.2010, de cuja 
existência o Sr. Silvino da Costa Pimenta duvidou e pediu provas, ou seja, regis-
tro em ata, etc., como se o documento não bastasse.
 Para que, no futuro, a história não seja alterada e meu gesto não seja visto  
como mesquinhez e retaliação, peço que isso seja registrado em ata com a trans-
crição do seguinte trecho da segunda carta, ofensiva e insultuosa, a mim dirigida 
pelo Sr. Pedro Simeão Guilherme: 
 Você fala na reunião que fez um testamento, doando “pos mortem” todos 
seus bens imóveis para banda!!!,... olha presidente, ...vc vai ter que revogar este 
testamento, a União Social não precisa de mais imóvel,...isto só vai trazer pro-
blemas para a instituição; a banda não esta  dando conta de administrar o imóvel 
atual!!, imagina mais um imóveis!!!,... por outro lado, o testamento normalmen-
te é um documento sigiloso e, só vem a conhecimento público “pos mortem” 
do testamenteiro, no seu caso está tudo errado!!!,...ate na lua estão sabendo deste 
testamento, e, falam que a sua intenção ao torna-lo público, é bem tendenciosa 
com a  seguinte conotação: “ eu doei meus bens para a banda, agora a banda é 
minha, eu mando  na banda”.
 A transcrição deve ser feita “ipsis literis”, isto é, conforme está escrito, 
incluindo-se os erros. Se as circunstâncias já me levavam à revogação, o Sr. 
Guilherme exigiu que assim fosse feito. Portanto, está cumprida sua exigência! 
Na verdade, não são imóveis, mas o valor equivalente à metade do valor do 
imóvel localizado à Rua Padre Afonso de Lemos, nºs  4, 4-A, 4-B e 4-C. O que 
mais representaria para banda, no testamento, seria minha produção literária (2 
livros registrados na Biblioteca Nacional e obras ainda não publicadas), além 
domínios e sites na internet.
 Na mesma oportunidade faço entrega de documentos (carta do secretário 
de Estado Extraordinário para Assuntos de Reforma Agrária, Guia de ITBI e 
registro no Cartório de Imóveis da Comarca de Ouro Preto) referentes à regula-
rização do terreno, no qual se situa a sede da banda. Os originais não foram en-
contrados na documentação repassada pela gestão do Sr. Elmo José de Lemos, 
por isso repasso cópias do meu arquivo pessoal. Note-se que tal regularização 
se fez durante a gestão do Sr. Erlon André de Matos, mas por iniciativa e ação 
deste “monstro” e “destruidor da banda”, conforme fiquei conhecido ao fim dos 
60 anos na instituição.
 Assim, fica registrado o fato, e, desse registro (ata com as citadas anotações) 
uma cópia deve ser encaminhada a mim.
 Aguardo as providências,  Nylton Gomes Batista

Segunda carta:
              Cachoeira do Campo/Ouro Preto, 31 de agosto de 2015.
À Diretoria da Sociedade Musical União Social
Rua Santo Antônio, 1 – caixa postal 20 -Cachoeira do Campo.
   Senhores Diretores,
 Passados 60 (sessenta) dias desde minha solicitação de cópia da ata com 
registro da revogação do testamento e de trecho de carta do Sr. Pedro Simeão 
Guilherme, volto a V.Sas., para lembrar e, ao mesmo tempo, conceder-lhes um 
prazo de  30 dias. Portanto, informo que aguardo as providências até o dia 30 de 
setembro de 2015.
 Reafirmo que isso se faz necessário para que, no futuro, a história não seja 
alterada e meu gesto não seja visto como mesquinhez e retaliação, a exemplo de 
outras deturpações feitas ultimamente.
 Vê-se, por exemplo, que o atual presidente, Sr. Silvino da Costa Pimenta, 
continua a serviço da mentira e das deturpações, pois, fez registrar na ata da As-
sembleia Geral Ordinária, do dia 12.04.2015, que a Chapa 2 teria apresentado 
dois candidatos com impedimento, pois não eram associados e nem musicistas. 
Explico o que foi explicado diversas vezes, antes da eleição: tais candidatos 
eram pais de musicistas menores de 18 anos, e, houve uma decisão de que os 
menores teriam participação, representados por seus pais, independente de se-
rem associados ou não.
 Mas, ao mesmo tempo, em que assim foram considerados os dois candidatos 
da Chapa 2, a Chapa 1 se apresentou e foi eleita, tendo em seu quadro um dos can-
didatos questionados. Neste caso, pau que bateu em Chico teria que ter, também, 
batido em Francisco! Mas, isso não se fez por pura má fé!
 Se a Chapa 2 incorria em erro, de acordo com registro em ata, a liderança da 
Chapa 1 teria que ter denunciado o fato na hora, pedindo a impugnação da chapa 
oponente. O registro em ata foi inoportuno e irregular, pois não representa o que, 
de fato, aconteceu, como pedem as normas que regem as atas.
 Repito: o registro em ata se fez por pura má fé; para, no futuro, quando não 
mais houver testemunha, ser   dito que o líder da Chapa 2 apresentou chapa irre-
gular. Pensava-se que eu nunca viesse a saber, mas nova exigência do cartório, 
quanto à assinatura do presidente anterior, me fez ciente da tramoia.
 O documento só foi assinado porque este “monstro e destruidor da banda” 
não quis prejudicá-la ainda mais do que foi, na transferência do registro de Belo 
Horizonte para Ouro Preto. 
 Aguardo providências,  Nylton Gomes Batista

NÃO À MENTIRA

 Meteu a papelada na pasta 
e se recolheu à sua insignificân-
cia, sugerida pelas circunstân-
cias, naquela tentativa de rece-
ber o que era seu. Embora não 
lhe tivessem pagado, sentia-se 
ultrajado e roubado em sua dig-
nidade, mais pela maneira como 
foi tratado; a mesma daquela 
brincadeira imbecil de adulto 
com criança: acena-se com o 
presente de uma guloseima e, 
a cada aproximação da mãozi-
nha infantil, esconde-se o doce 
e aponta o dedo. Falta, na hora, 
um animal que avance e morda 
o dedo do desgraçado! E isso 
acontece no país, onde se rou-
bam bilhões dos cofres públicos, 
sem que se perceba, a não ser 
que um comparsa faça delação 
mediante pagamento.
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Vereador Thiago Mapa prestigia a 
Festa de Bom Jesus em Maciel

Recursos para o Lar 
São Vicente de Paula

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

 Atendendo solicitação do 
Presidente do Lar São Vicente 
de Paulo, Geraldo Idelfonso, 
a Vereadora Regina Braga, na 
reunião ordinária da Câmara 
Municipal de Ouro Preto do 
dia 17 de setembro de 2015, 
fez uma Indicação ao Presiden-
te do Legislativo solicitando 
a devolução de recursos aos 
cofres municipais na ordem de 
R$170.000,00 (cento e setenta 
mil reais) para serem reverti-
dos em prol do Asilo .

 Este último final de semana foi muito especial para a localidade de Maciel, pois aconteceu a Festa de Bom 
Jesus, atraindo muitas pessoas que puderam prestigiar um belíssimo evento de fé e devoção. Resgatando raízes e 
tradições, moradores e visitantes também acompanharam o 1º Concurso de Marcha na primeira Festa do Cavalo 
do subdistrito.
 Para trazer mais alegria e diversão para festa, o presidente da Câmara, Thiago Mapa (PP) levou para as crian-
ças seu projeto Brincar, com cama elástica, pula-pula, pipoca e algodão-doce, o que deixou a criançada maravilha-
da. Thiago sempre incentiva e apoia as festas tradicionais dos distritos e localidades, para que os costumes sejam 
preservados e repassados às futuras gerações. “É uma maneira de manter viva nossa história”, pontua.
 Além de prestigiar a festa, Thiago conversou com moradores, ouviu as reclamações da população e firmou, 
mais uma vez, sua parceria e compromisso com Maciel, buscando sempre o melhor para a comunidade. 
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PANORAMA

O Lions Clube de Cachoeira do Campo, distrito de Ouro 
Preto, promoverá no sábado (3) a partir das 20h, a 2ª 

Noite Italiana, onde serão servidas uma variedade de massas 
e molhos, com música ambiente. O evento será na sede do 
Lions, na Rua São Bartolomeu, 164.

Nos dias 10 e 11 de outubro, Cachoeira do Campo, distrito 
de Ouro Preto, receberá o 1º aniversário “Leões da Estra-

da – Facção BH”. O evento terá banda de rock’n roll, churras-
co, café da manhã, troféus para MotoClubes, barracas e estan-
des de vendas, sorteio de brindes e muito mais. O ingresso é 
um quilo de alimento não perecível, exceto sal, farinha e fubá, 
que serão doados para entidades carentes.

A Sociedade Musical Santa Cecília promove, neste fim de 
semana, o Primeiro Festival Cultural e Esportivo de Ro-

drigo Silva. No sábado, 03/10, a partir das 7h00, concentração 
no pátio da estação para o passeio ciclístico, que sairá as 8h00, 
em direção à antiga Estação Dom Bosco. Às 10h30, início da 
programação que inclui aula de Ginástica, Oficina de Pipa, 
Oficina de Futebol, Slackline, Oficina de Brinquedos e Show.

No domingo (4), às 9h00, haverá Mostra da Oficina de 
Pipa, seguida apresentação da Sociedade Musical Santa 

Cecília e às 13h00 show de prêmios. Para o Passeio Ciclísti-
co, os interessados deverão fazer inscrição pelo e-mail pas-
seiociclisticors@gmail.com. A partir das 11h serão vendidos 

No dia 28 de setembro, o casal Eder 
Kennedy, da loja Gelo Minas, e Luciene 

Kennedy, da Cacau Show e ADOP, come-
moraram 30 anos de matrimônio. Seus 

filhos Fernando e Felipe, noras Lucimara 
e Mariana, e demais familiares os parabe-

nizam pelas bodas.

O Partido Verde realizou reunião na semana que passou, renovando 
seus quadros e fortalecendo sua divisão jovem. Para o vereador Chi-

quinho de Assis, é uma “satisfação em estar no PV, um partido que se 
renova a cada dia, que preza pelo respeito e pelo equilíbrio na Democracia. 
Tome partido, venha para o PV!” clamou o parlamentar. Além disso, na 
mesma oportunidade reafirmou-se o “compromisso do PV com a cidade e 
por unanimidade o partido entendeu que o melhor caminho é seguir como 
oposição ao atual governo”.

Os jovens, Leandro César, 17 anos, e 
Leôny Jhôny, 15 anos, comemoraram aniversário no 
mês de setembro. O pai, Leonardo César, a avó, Eliza, 

e toda família e amigos do bairro Alto das Dores, 
em Ouro Preto, desejam felicidades. Parabéns!

Nayara Horrany Nazaré formou-se no curso de ciências contábeis pela 
FACISA BH. Seu pai, Davi, sua mãe, Cida, e seus irmão Nayane, 

Kamila e Kayto lhe parabenizam pela conquista e desejam muito sucesso 
nessa nova etapa da vida. “A formatura é sua, mas a conquista é de todos 
nós. Parabéns. Estamos muito orgulhosos!” (Davi Luiz).

No dia 28/09 aconteceu na Câmara Municipal de Ouro Preto evento concorrido para apresentação do diretório 
municipal do Partido Solidariedade, que contou com a presença do deputado estadual e secretário nacional 

do partido Luís Carlos Miranda. Na oportunidade o partido Solidariedade, sob presidência de Joyce Mara Fer-
nandes Freitas apresentou seus novos filiados; o Secretário Municipal de Esportes e Lazer Marco Antônio Freitas 
(o Marquinho do Esporte), o vice-prefeito de Ouro Preto Francisco Rocha Gonçalves (o Chiquinho Xavier) e o 
padre José das Mercês. O Solidariedade já conta com mais de 150 filiados, e segundo a presidente a meta é chegar 
a 300 filados ainda este ano.

O Sempre Um Papo e a Gerdau levam o 
escritor e compositor, Tico Santa Cruz, 
para as cidades de Ouro Preto e Ouro 

Branco, dia 13 e 14 de outubro, respec-
tivamente, para o lançamento do livro 

“Pólvora” (Ed. Belas-Letras) e o debate 
sobre o tema “Música e Literatura”. Nos 
encontros, o músico fala também sobre 
a carreira literária e conta como surgiu a 
ideia de escrever esse romance policial, 
que se tornou um sucesso na internet, 

com mais de 100 mil downloads. O even-
to tem entrada gratuita.

No dia 27 de setembro, no campo do Progresso, em Cachoeira do Campo, o time de 
Santa Luzia venceu por 3x 2 a equipe Progresso. A nação Pele Vermelha parabeniza o 

Santa Luzia Esporte Clube pela conquista e pelo título inédito.

Claudio FotofoliaClaudio Fotofolia

Entre os dias 5 e 9 de outubro, Ouro Preto recebe mais uma edição 
do curso de Gestão Para Pequenos Negócios, realizado através de 

uma parceria entre a Agência de Desenvolvimento Econômico e Social 
de Ouro Preto (ADOP) a Associação Comercial e Empresarial de Ouro 
Preto (ACEOP) e o Sebrae MG. Nos dias do curso, realizado de 18h até 
22h, o especialista do Sebrae MG, Bismarck Steves, irá trabalhar temas 
como Planejamento de Abertura de Empresas, Controle Financeiro, Plano 
de Marketing, e Plano de Recursos Humanos. Além dessas atividades, os 
participantes têm direito à uma hora de consultoria individual para tirarem 
dúvidas com o especialista.

Kaio Barreto

Há 139 anos, em 12 de outubro, a Escola de Minas de Ou-
ro Preto recebia seus primeiros alunos. Com isso, a data 

significa dia de comemoração em Ouro Preto, marcando o 
reencontro de alunos, ex-alunos, professores, ex-professores, 
funcionários e amigos da centenária instituição. As atividades 
de celebração de 2015 terão início no dia 7 de outubro, com 
abertura do Fórum de Ciência e Tecnologia Escola de Minas 
– FCTEM, no Centro de Convenções e Artes da Universidade 
Federal de Ouro Preto, e continuarão até o dia 12.

tíquetes para o almoço 
e cartelas para os 
prêmios. A renda será 
destinada às obras de 
reforma e ampliação 
da sede da entidade 
promotora do evento.

O Museu da Inconfidência (Ibram/MinC) inaugura, às 20h do dia 3 de 
outubro, a mostra Daniel Hourdé – Lendas e Aparições. O vernis-

sage ocorrerá na Sala Manoel da Costa Athaide, Anexo I (Rua Vereador 
Antônio Pereira, 33, Centro) com a presença do artista. A coleção pertence 
à Galerie Agnès Monplaisir, de Paris, França. A itinerância começará em 
Ouro Preto, passando, posteriormente, por Belo Horizonte, São Paulo, Rio 
de Janeiro e Salvador.
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JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Revestimento 3245   R$12,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x R$54,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY
R. Inconfidentes, 229-A 

Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir 

de R$54,90

livre em promoção

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

5OURO PRETO

SORTEIO: 31/10/15  ÀS  18 H
Não perca tempo, vá lá e comprove !

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

PROMOÇÃO - MÊS  DAS  CRIANÇAS 2015
com muita variedade e com economia é só no

A cada  R$ 20,00  em  compras  você  
recebe  um  cupom  e  concorre  a 

1  aparelho  xbox 360           1 tablet
no Bazar  Faria você  encontra  uma  completa  linha  de  

brinquedos  e  presentes  com  muitos  lançamentos

Veículos Novos com seguro total e 
equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

Comarca de Ouro Preto – Edital de Citação. Prazo de 30 dias. A Drª. Letícia Drumond, MMª Juíza de Direito da 2ª 
Vara Cível, em substituição legal à Juíza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, 
em pleno exercício de seu cargo, na forma da Lei, etc. Faz saber a quantos o presente Edital de Citação virem ou dele 
conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª Vara foi requerida por Fernando Costa Vilar de Almeida, brasi-
leiro, casado, professor, filho de Ricardo Vilar de Almeida e Maria Auxiliadora da Costa Vilar de Almeida e sua esposa Ana 
Carolina Vilar de Oliveira Laignier, brasileira, servidora pública, filha de Gilmar Laignier de Souza e Maria Gorete de Oli-
veira e Silva Laignier, residentes e domiciliados na Rua da Paz, nº 202, Apto. 302, Bairro Calafate. No município de Belo 
Horizonte, Minas Gerais, nos autos nº 0461.15.003963-8 uma Ação de Usucapião do imóvel urbano constituído de um lote 
de terreno localizado na Rua do Córrego Acima, nº 668, Distrito de São Bartolomeu, Município de Ouro Preto, Minas Ge-
rais, com área de 1010.00 m² e Perímetro de 154,25m, com as divisas e confrontações seguintes, obedecendo-se o sentido 
horário: Inicia-se a descrição deste perímetro no marco denominado ‘0=PP’, no Sistema de coordenadas: E=5.000,000m 
e N: 10.014,240m dividindo-o com Washington M Andrade e a estrada que liga São Bartolomeu ao Parque de IEF; Daí 
segue confrontando com a estrada com o azimute de 312º09’25” e a distância de 17,10m até o marco ‘1’ (E=4.987,307m 
e N=10.025,732m); Daí segue confrontando com Washington M Andrade com o azimute de 28º32’39” e a distância de 
60,00m até o marco ‘2’ (E=5.016,018m e N=10.078,515m); Daí segue com o azimute de 134º57’44” e a distância de 
17,97m até o marco ‘3’ (E=5.028,734m e N=10.065,816); Daí segue com o azimute de 209º07’23” e a distância de 59,00m 
até o marco ‘0=PP’ (E=5.000,000m e N=10.014,240m); início de descrição, fechando assim o perímetro do polígono 
acima descrito com uma área superficial de 1.010,00m². Tudo conforma planta topográfica e seu respectivo ART/CREA nº 
14201500000002295052. E por este Edital cita todos os interessados, ausente, desconhecidos e incertos, para contestarem 
a presente ação, querendo, ficando, todos advertidos dos termos do artigo 285 do Código de Processo Civil que diz: “não 
sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como verdadeiros, os fatos alegados pelo Autor”. O prazo para 
contestação é de 15 (quinze) dias. Para que ninguém alegue ignorância expediu-se este Edital que será publicado e afixado 
no lugar de costume do Fórum, na forma da Lei. Cumpra-se. Dados e passado nesta cidade de Ouro Preto, aos 13 dias do 
mês de agosto de 2015. Eu, (a), Isabel Tolentina de Freitas, Escrivã Judicial, o subscrevi por ordem da MMª Juíza.

O Corregedor Geral do Ministério Público, no exercício pleno de suas atribuições legais, conforme o disposto nos arts. 
202, II. 205, § 1º, da Lei Complementar nº 34, de 12 de setembro de 1994, faz saber, que realizará no dia 20 do mês de 
outubro do corrente ano, no período da manhã, Correição Ordinária na 1ª Promotoria de Justiça da Comarca de Ouro Preto, 
oportunidade em que serão recebidas informações, sugestões e/ou reclamações sobre a execução dos serviços, bem como, 
quanto a pessoa do representante do Ministério Público na Comarca. E, para conhecimento de todos os interessados, expe-
de o presente Edital, que será afixado nas dependências da Promotoria de Justiça e do Fórum da Comarca, em local visível 
e acessível ao público. Dado e passado na Cidade e Comarca de Belo Horizonte, em 3 de setembro de 2015. Publique-se. 
Luiz Antônio Sasdelli Prudente – Corregedor Geral.

JUSTIÇA & POLÍCIA
Mulher é presa e menores apreendidos durante festa

 Na tarde da sexta-feira (26) a Polícia Militar compareceu 
ao bairro Taquaral, em Ouro Preto, após receber denúncias 
anônimas sobre ocorrência de tráfico de drogas em uma 
festa que estava sendo realizada no local. Durante buscas, 
policiais militares apreenderam: sete buchas e um cigarro de 
maconha, três papelotes de cocaína e quatro pinos também 
com resquícios de cocaína, um aparelho celular e papéis para 
possível embalagem de drogas. Dois menores, um de 13 e 
outro de 15 anos, também foram apreendidos. A responsável 
pela festa, que tem 24 anos, foi presa, sendo os três encami-
nhados para a Delegacia de Polícia Civil, junto ao material 
apreendido pela Polícia Militar.

52º Batalhão da Polícia Militar realiza 
Operação "Contenção"

Operação está acontecendo em todo Estado
 
 Na manhã da quinta-feira (1) a Polícia Militar iniciou 
uma Operação da Polícia Militar de Minas Gerais, denomi-
nada “Contenção”. A Operação, que está ocorrendo nas 18 
Regiões da PMMG, tem cunho preventivo e repressivo e se 
estendeu até o período da noite. Na área do 52º Batalhão da 
Polícia Militar (52º BPM) a Operação aconteceu nos quatro 
municípios de sua atuação: Ouro Preto, Mariana, Itabirito e 
Diogo de Vasconcelos.

Operação Conteção em Mariana

Câmara de Ouro Preto: 
CAC atende cada vez mais cidadãos
 Após a realização do programa Câmara Itinerante 
em Rodrigo Silva (no dia 15 de setembro) onde várias 
pessoas puderam agendar a confecção da Carteira de 
Identidade, a Câmara de Ouro Preto recebeu na quinta 
(24) e sexta-feira (25) cerca de 25 pessoas do distrito 
que puderam confeccionar este documento indispensá-
vel para os cidadãos.
 Em média, são feitos 35 RG's por dia, mas nesta se-
mana após a emissão da identidade para os moradores 
de Rodrigo Silva os atendimentos ultrapassaram a mé-
dia diária.
 O agendamento para confecção de carteiras de 
identidade é feito somente pelos telefones 3552-8527 
ou 3552-8545. Os documentos necessários para a con-
fecção de carteiras de identidade são: duas fotos 3x4 
recentes; DAE (Documento de Arrecadação Estadual) 
pago, no valor de R$27,23; 
e certidão de nascimento 
para solteiros, de casa-
mento para casados, ou de 
casamento com averbação 
para separados, divorciados 
ou desquitados.
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Prefeitura chama a 
comunidade para debater o 
Orçamento do ano que vem

6OURO PRETO

Situação financeira do município foi uma das 
pautas principais do encontro

www.priscillaporto.com

Qual é o ponto?

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

 Entre o choro estridente e o mórbido silêncio que marcam, 
respectivamente, o primeiro parágrafo e o ponto final de nossas 
vidas, há tantos pontuamentos...
 Vírgulas que pontuam momentos para se entender, parar e 
pensar.
 Dois pontos que introduzem difíceis diálogos ou alegres fuga-
zes momentos.
 E travessões que anunciam falas acerca de fatos que podem 
nos deixar com algo – na garganta e na alma – atravessados.
 Mas, com relação ao ponto final, não existem finais felizes! 
Porque se é final, não é feliz. Alegres mesmo são os começos, 
ornamentados e pontuados por lindos e inspirantes pontos de ex-
clamação!
 E que as frases – bem como as fases – sejam mais curtas e 
objetivas. Breves fases passageiras: objetivo de vida. Pois perío-
dos longos são, sempre, mais difíceis e estranhos de se entender.
Não se esquecendo nunca de que – entre o primeiro parágrafo e 
o ponto final – há toda uma história. Laureadas de várias outras 
histórias, com resultados de convivência felizes ou não.
 Mas, sempre... sempre... histórias por algo pontuadas: pontos 
secos, vibrantes ou interrogativos. Os quais, nessa correria louca, 
podem ousar nos fazer parar para pensar: qual é o ponto?

*Autora dos livros “As verdades que as mulheres não 
contam” e “Para alguém que amo – Mensagens para uma 

pessoa especial”.

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Centenas de pessoas prestigiam 
novos filiados do PMN
 Na noite da quarta-feira (30) centenas 
de pessoas compareceram ao evento em 
que o vereador Léo Feijoada oficializou sua 
pré-candidatura filiado ao PMN e também 
apresentou cerca de 25 pré-candidatos a 
vereadores também filiados ao mesmo par-
tido. O evento que contou com a presença de 
pessoas de todos os bairros de Ouro Preto e 
foi realizado na sede da Escola de Samba do 
Padre Faria.
 Léo Feijoada ressaltou a sua satisfação 
com o grande número de pessoas presentes 
na cerimônia. “Estava no rosto das centenas 
de pessoas que estavam lá o desejo de mu-
dança para as próximas eleições. A cada um 
que compareceu aumenta ainda mais a nossa 
responsabilidade de condições de pré-candi-
dato a prefeito e bobo é quem acha que as 
pessoas não estão atentas às promessas que 
foram feitas feitas nos últimos 17 anos, pro-
messas de prosperidade para todos, mas que 
chegou apenas para alguns”,enfatiza.
 Léo ainda agradeceu a presença de todos 
que se filiaram junto a ele ao partido PMN.

 A transparência e o diálogo 
têm sido destaques nas ações 
da Prefeitura de Ouro Preto. Na 
segunda-feira, 28 de setembro, o 
Executivo realizou audiência pú-
blica para apresentar e discutir a 
proposta da Lei Orçamentária pa-
ra 2016.
 A Lei Orçamentária estabe-
lece como o dinheiro arrecadado 
pelos Governos Federal, Estadual 
e Municipal vai ser gasto no mu-
nicípio. É um assunto muito téc-
nico, mas de fundamental impor-
tância.
 O encontro aconteceu no au-
ditório da Prefeitura e reuniu cer-
ca de 30 pessoas dentre lideranças 
comunitárias e servidores munici-
pais. Participaram representantes 
da FAMOP, das associações de 
moradores do Morro Santana e 
do São Cristóvão, da Comissão 
Ouropretana de Folclore, do Mo-
vimento Minha Ouro Preto, dos 
Conselhos Municipais de Saúde e 

de Turismo, dentre outros.
 O trabalho foi apresentado 
pela Secretaria Municipal da Fa-
zenda, que mostrou dados sobre a 
arrecadação do município e suas 
despesas.
 Além da Secretaria de Fazen-
da, estiveram presentes represen-
tantes das Secretarias de Desen-
volvimento Social, Habitação e 
Cidadania; de Governo; de Meio 
Ambiente; e de Turismo, Indús-
tria e Comércio, além da Procura-
doria Geral do Município. O ve-
reador Dentinho da Rádio esteve 
presente com assessores.
 O presidente da Associação 
de Moradores do Morro Santana, 
Geraldo Calixto, destaca a im-
portância da participação popu-
lar nesse processo. “A audiência 
pública promovida pela Prefeitu-
ra pode esclarecer as dúvidas do 
povo. Portanto, a participação de 
todos em audiências como essa é 
fundamental”, pontua.

 O secretário de Fazenda, 
Adriano Jardim, reforça esse pon-
to de vista. “Um governo sensível 
a escutar o seu povo é um gover-
no certamente mais competente e 
eficaz. É sempre importante ouvir 
o povo ouro-pretano para atendê-
-los da melhor forma possível”, 
afirma.
 O secretário de Governo Flá-
vio Andrade ressaltou que, pela 
primeira vez, os Conselhos Mu-
nicipais foram consultados para 
elaboração da proposta como 
manda a lei. O assunto foi deba-
tido nos Conselhos dos Direitos 
da Criança e do Adolescente, de 
Meio Ambiente, de Assistência 
Social, de Saúde e de Habitação.
 O Projeto de Lei será encami-
nhado pelo prefeito José Leandro 
à Câmara Municipal no dia 30 de 
setembro. Após a análise e vota-
ção dos vereadores, o texto volta 
ao prefeito para ser sancionado e 
transformado em lei.

“Mês da criança na 
Biblioteca” celebra infância 
com Contos de Fadas

Evento acontece de 5 a 30 de outubro e 
homenageia o escritor francês Charles Perrault

 A Biblioteca Pública Municipal de Ouro Preto apresenta uma pro-
gramação infantil, de 5 a 30 de outubro, para comemorar o mês no qual 
é celebrado o dia das crianças, 12. O “Mês da Criança na Biblioteca” 
neste ano terá como tema os contos infantis do escritor francês Charles 
Perrault, que registrou as histórias de Chapeuzinho Vermelho, O Gato 
de Botas, A Bela Adormecida, O Pequeno Polegar, Cinderela, entre 
outros, que são chamados “Contos da Mamãe Gansa” ou “Contos de 
Fadas”.
 A rica programação contará com exposição literária das fábulas de 
Charles Perrault, em parceria com a Biblioteca Estadual Luiz de Bes-
sa; narração das histórias do escritor (Hora do Conto); teatro de fanto-
ches; oficinas de brinquedos, de origami, de brincadeiras, de poemas 
de desenho e de reciclagem; exibição de filmes; apresentação teatral da 
APAE de Mariana, e sarau infantil. A maior parte da programação será 
agendada com as escolas do Município, mas outros interessados em 
participar poderão agendar pelo telefone 3559-3357. Fiquem atentos à 
programação completa e não percam!

Sobre Charles Perrault
 Charles Perrault viveu no século XVII, nasceu em Paris, em 12 
de janeiro de 1628 e morreu no mesmo local em 16 de maio de 1703. 
Ele foi um escritor e poeta, sendo o primeiro a registrar alguns dos 
principais contos tradicionais europeus, que passavam de geração em 
geração, que ficaram conhecidos como “Contos de Fadas”, por isso é 
intitulado “Pai da Literatura Infantil”. 
 Perrault escreveu muitas obras, mas ficou mais famoso pela pu-
blicação, em 1697, do livro intitulado “Histórias ou contos do tempo 
passado com moralidades”, embora tenha ficado conhecido por seu 
subtítulo “Contos da mamãe gansa”. As morais das histórias vinham 
no final de cada conto em forma de poesia. Seus contos mais conheci-
dos são Chapeuzinho Vermelho, A Bela Adormecida, O Gato de Botas, 
Cinderela e O Pequeno Polegar.
 Posteriormente, no século XVIII, coube aos irmãos Grimm o regis-
tro de outras fábulas infantis européias que também ficaram conheci-
das em todo o mundo.
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Circo, Arte-Educação e Cidadania 
pode acabar por falta de verba

valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Duas fábulas

AMENIDADES

 Primeira:
 A água do lago estava tão limpa que parecia um espelho. Todos 
os animais que iam saciar a sede viam suas imagens refletidas.
 O urso e seu filhote pararam admirados e foram embora. O leão 
admirou a sua juba e seguiu o seu caminho. Vários outros animais 
passaram pelo lago, beberam da água e viram sua imagem. 
 O alce, que passava por ali, também parou para beber, e quan-
do viu a sua cabeça refletida, até perdeu a sede, encantado com a 
própria beleza.
 - Que bela cabeça eu tenho! Disse, orgulhoso. Então, observan-
do as próprias pernas, ficou desapontado. Sentiu profunda tristeza, 
enquanto pensava: nunca tinha reparado nas minhas pernas. Como 
são feias! Elas estragam toda a minha beleza! 
Enquanto examinava sua imagem refletida no lago, o alce não per-
cebeu a aproximação de um bando de lobos, que afugentara todos 
os seus companheiros. Quando finalmente se deu conta do perigo, 
correu, assustado, para a mata.
 Enquanto corria, seus chifres se embaraçaram nos galhos, dei-
xando-o preso, enquanto os lobos se aproximavam. Desesperado, 
ele tentava se desvencilhar, só conseguindo no último minuto. Cor-
reu o máximo que suas pernas, finas e ligeiras, conseguiram.
Ao perceber que já estava a salvo, o alce exclamou aliviado:
  - Que susto! Os meus chifres são lindos, mas quase me fizeram 
morrer! Ah, se não fossem as minhas pernas!
 Segunda:
 Uma formiga sedenta veio à margem do rio para beber água. 
Para alcançá-la, devia descer por uma folha de grama. Quando 
assim fazia, escorregou e caiu dentro da correnteza, sem a menor 
possibilidade de se salvar de morrer afogada.
 Uma pomba, pousada em uma árvore próxima, viu a formiga em 
perigo. Rapidamente, arrancou uma folha da árvore e deixou-a cair 
no rio, perto da formiga, que pode subir nela e flutuar até a margem. 
Logo que alcançou a terra, a formiga viu, ao seu lado, um caçador 
de pássaros, com uma rede nas mãos, pronto para atirá-la na pom-
ba, distraída em cima da árvore.
 A formiga subiu rapidamente no calcanhar do caçador, dando-
-lhe uma picada. A dor fez com que o caçador largasse a rede, que 
caiu no chão, alertando a pomba, que voou para um ramo mais alto, 
longe do alcance da mesma.

Coordenadores do projeto pedem apoio do executivo
 Com o objetivo de sensibilizar 
o poder público e buscar o apoio 
dos vereadores, representantes do 
Circo, Arte-Educação e Cidada-
nia, projeto da Organização Cul-
tural Ambiental (OCA), participa-
ram da Tribuna Livre na reunião 
da Câmara na terça-feira (29).
 Sem recursos financeiros para 
dar continuidade ao projeto no pró-
ximo ano, o coordenador Eduardo 
França destacou a importância do 
Circo não só para as crianças, mas 
também para a cidade como um 
todo. “É preciso valorizar o que é 
da cidade, o que é nosso. O projeto 
é referência na Rede de Atenção a 
Crianças e Adolescentes, e afirmo 
aqui que é uma importante inicia-
tiva para que a Rede funcione, pois 
nós interagimos e acompanhamos 
a criança em todos os atendimen-
tos como CRAS, CREAS, CAPSi. 
É um processo integrado”, refor-
çou França.
 Sobre as dificuldades financei-
ras, Eduardo explicou que a crise 
acabou refletindo no projeto. “O 
Circo tem passado por dificulda-
des desde o início, mas nós conse-
guimos sempre dar um jeito. Nós 
tínhamos apoio de uma empresa, 
mas infelizmente a crise que as-
sola o país acabou nos atingindo 
também. Estamos num impasse 
com a Lei de Incentivo a Cultura, 
que é o mecanismo de apoio ao 
projeto”, explicou. “Nós precisa-
mos urgente de um convênio que 
garanta a manutenção deste tra-
balho social, que atende hoje 150 
crianças e jovens ouro-pretanos no 
período do contra turno escolar, e 

tem seus benefícios estendidos às 
famílias e comunidades”, comple-
mentou.
 O vereador Chiquinho de As-
sis sugeriu que os vereadores se 
mobilizem para mostrar que o que 
falta é o interesse do executivo. 
“Nós precisamos ampliar o nos-
so olhar crítico. O prefeito gastou 
mais de R$800 mil com projeto de 
um túnel que ninguém nunca viu. 
Só com Coffe Break de 2013 a es-
te ano foram mais de R$900 mil. 
Afirmo isso pois, nós da oposição 
estamos trabalhando muito para 
levantar esses dados. Nós temos 
que nos articular para mostrar que 
a prefeitura tem dinheiro, o que 
falta é intenção”, afirmou Assis.
 O encontro contou com gran-
de participação dos integrantes 
do Circo, assim como familiares 
e representantes de escolas para 
dar apoio ao movimento. “O Circo 

protege nossas crianças e a gente 
tem que proteger o circo. Então 
o Circo não pode parar”, clamou 
Paula Quaranta, diretora da escola 
Municipal Juventina Drummond. 
“Fico orgulhoso com a presença 
dos alunos, escolas e pais que são 
a base do nosso trabalho”, agrade-
ceu Eduardo. 

O Circo
 O “Circo da Gente” é um pro-
grama de ação sociocultural e edu-
cativa que faz uso das artes e do 
circo para oferecer oportunidades 
de desenvolvimento físico e social 
a crianças e jovens da periferia de 
Ouro Preto, do distrito de Miguel 
Burnier e da comunidade do Mota, 
em Minas Gerais. Desenvolvido 
pela Organização Cultural Am-
biental (OCA) o Programa atua 
desde 2009, contribuindo para o 
crescimento da juventude local no 
exercício ativo de sua cidadania.

Projeto pode acabar por falta de recursos

Michelle Borges

Atualmente 150 crianças são beneficiadas com o Circo, Arte-Educação e Cidadania

Michelle Borges

Fique ligado! A Campanha de Vacinação 
Antirrábica termina em Outubro

Ainda não vacinou seu animal de estimação? 
É possível vacinar o seu cão ou gato até o dia 24

 A Superintendência de Vigilância 
em Saúde reservou os sábados do 
mês de outubro para a vacinação an-
tirrábica em Ouro Preto e nos distritos. 
Iniciada em setembro, a campanha 
pretende vacinar aproximadamente 
10 mil animais em toda a região.
 Vale lembrar que não serão dis-
ponibilizadas vacinas para serem 
aplicadas por terceiros. Além disso, a 
vacinação nos domicílios irá ocorrer 
quando o proprietário possuir cinco 
ou mais animais, ou se o animal for de 
grande porte ou agressivo. Neste ca-
so, é preciso entrar em contato com o 
Serviço de Zoonoses pelo (31) 3559-
3294 e realizar o cadastro informando 

     

Compra de 
voto é crime

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 O VOTO é a manifestação da vontade do eleitor, do povo. Ne-
nhum eleitor pode ser impedido de votar, de escolher, eleger seu 
candidato ao poder político, uma vez satisfeitas as exigências pré-
vias da Lei eleitoral. Todas as pessoas qualificadas devidamente 
estão garantidas pela constituição Federal e pelo Código Eleitoral a 
exercerem o direito de votar. Voto é escolha, preferência, confiança, 
eleição do melhor, na concepção de cada eleitor. Para não se enga-
nar é preciso conhecer bem as ideias e os ideais de um candidato. 
Conhecer seus propósitos pelos interesses da Comunidade (País, 
Estado, Município) à qual pertence. O eleitor goza do direito de votar 
em segredo absoluto, porque é a expressão mais legítima de sua 
consciência. Que sejam afastados desta hora: a fraude, o suborno, 
a coerção, a intimidação a violência, o apadrinhamento, a corrupção 
de sua legítima vontade de apontar o melhor qualificado ao cargo do 
legítimo representante. Vender é crime! Comprar é crime!
 A COMPRA DO VOTO – Chegamos ao ponto crucial desta his-
tória toda. De nada valeriam as emendas parlamentares, as licita-
ções arranjadas, os convênios fraudulentos e todos os esquemas 
que temos para desviar dinheiro para a campanha se não houves-
se eleitores dispostos a vender seus votos. Não adianta xingar sete 
gerações da família de um político, eleitor vendido, quando você 
sabe muito bem o papel que desempenha no sistema. Você é um 
hipócrita, não existe outra palavra para defini-lo. Desculpe o desa-
bafo. Talvez você  nunca tenha votado em ninguém por dinheiro. 
Nesse caso, você faz parte de uma minoria. Como são minoritários 
os políticos que não compram eleitores. Mas não se engane. Não 
vende o voto apenas quem recebe R$30, um remédio ou uma den-
tadura. Se você votou num sujeito porque ele prometeu regularizar 
seu lote irregular no condomínio de luxo, também mercadejou seu 
voto. Isso não tem nada a ver com classe social (Dr. Márlon Reis, 
em O Nobre Deputado). 
 O nosso Código Penal descreve com precisão algumas espé-
cies de crime de maneira clara e positiva, como: Corrupção pas-
siva é aquela em que o criminoso pede ou recebe dinheiro, ilicita-
mente. A pena é de reclusão, mas há ainda a pena de multa que se 
acumula com a de reclusão. Concussão é o ato de exigir para si ou 
para outrem dinheiro ou vantagem, em razão de função, direta ou 
indiretamente, ainda que fora da função ou antes de assumi-la, mas 
em razão dela, vantagem indevida. Segundo apreciação do notável 
Juiz Federal Sérgio Moro, a certeza da punição, e não a gravidade 
dela, é que acaba inibindo a prática de crime. Infelizmente, muitos 
de nossos representantes políticos não obedecem à Lei, que é clara 
e obriga a todos perante o Estado que tem o dever constitucional de 
punir os infratores. “Um povo que valoriza os seus privilégios acima 
dos seus princípios, cedo perde os dois”, afirmava, com razão, Ei-
senhower.
 EM SUMA, a cada eleitor corresponde um voto, que é secreto, 
não podendo ser revelado nem pelo seu autor, nem por outra pes-
soa. Para sua garantia “o isolamento tem o privilégio de utilizar o 
isolamento de uma cabine de votação e do emprego de urnas ele-
trônicas ou tradicionais, que asseguram a inviolabilidade dos votos”.

(Acesse: www.leiturahobbyperfeito.blogspot.com.br)

o endereço da residência, o dia e o 
horário para vacinação, a quantidade 
e o porte dos animais.
 Já os cães das raças Rottweiler, 
Pitbull, Pastor Alemão e Fila devem 
ser levados aos postos de vacinação 
utilizando focinheiras. A contenção 
dos animais para vacinação deve ser 
realizada pelo adulto responsável.
 Confira os dias, os horários e os 
locais de vacinação:

Sede de Ouro Preto
03 de Outubro
E.M. Monsenhor Castilho Barbosa 
(Barra) – Das 8h às 16h 
Vila Aparecida – Das 08h às 16h 
E.E. Ouro Preto (Bauxita) - 8h às 16h

Regiões Distritais
10/Out– Cachoeira do Campo
Lactário – Das 8h às 16h
Caic – Das 8h às 16h
Vila do Cruzeiro – Das 8h às 12h
Alto do Beleza – Das 13h às 16h
17 de Outubro - Amarantina
UBS Amarantina – Das 8h às 16h
E. M. Major R. Felicíssimo – 8h às 16h
UBS Maracujá – Das 8h às 12h
Coelhos - Das 13h às 16h
Vale do Tropeiro – Das 8h às 16h
24 de Outubro – Região de Santa 
Rita de Ouro Preto
UBS de Santa Rita – Das 8h às 16h
Chapada – Das 8h às 12h
Lavras Novas – Das 8h às 16h
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Exposição e ação educativa acontecem na Casa de Gonzaga

O vereador José Maria 
Germano, preocu-

pado com o bem estar e 
segurança dos moradores 
de Cachoeira do Campo, 
solicitou através de indi-
cação aprovada na Câma-
ra de Vereadores de Ouro 
Preto, de número 292/13, 
providências necessárias 
ao início da Rua João 
Bastos Filho, no Centro 
de Cachoeira do Campo, 
tais como alargamento 
e guarda corpo na ponte 
do córrego que deságua 
no Rio Maracujá, locali-
zada ao lado do Campo 
do Progresso. E também 
solicitou através da in-
dicação 315/13 que se 
estude a possibilidade de 
construção de uma ponte 
ligando a Rua do Ouro à 
Rua José Avelino Murta, 
facilitando os acessos en-
tre os bairros Bela Vista, 
Metalúrgico, Dionísio, 
Pastinho, Recanto dos 
Pássaros e Centro.

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

 Na segunda-feira, 21, a Casa 
de Gonzaga deu início à exposição 
“Entalhes em Pedra-Sabão” do 
artista Edson Lana, que acontece 
dentro da programação da Prima-
vera dos Museus.
 Edson Lana, artista ouro-pre-
tano, trabalha com escultura em 
pedra-sabão inspirado nas obras de 
Antônio Francisco Lisboa, o Alei-
jadinho. A exposição é composta 
por esculturas, objetos decorativos, 
brasão e quadros, cuja temática dos 
entalhes é o cenário da cidade de 
Ouro Preto, dentre as peças, uma 
faz referência ao tema proposto pe-
la 9ª Primavera de Museus.

 Além da exposição, Edson La-
na participou de ações educativas, 
possibilitando o conhecimento de 
alunos da cidade sobre o trabalho 
com a pedra-sabão, atividade que 
o artista já considera uma tradição 
em Ouro Preto.
 Na quarta-feira, alunos da Es-
cola Estadual Marília de Dirceu, 
acompanhados pela professora 
Maria das Graças, visitaram a 
exposição e participaram de um 
bate-papo com o artista. Edson ex-
plicou os diferentes tipos da pedra-
-sabão, a diversidade de objetos 
que podem ser produzidos, como 
evitar o desperdício, as doenças 

que podem causar e a prevenção 
com a utilização de equipamentos 
de segurança.
 A Escola Estadual Dom Velo-
so também participou da ação edu-
cativa. A visita aconteceu na sexta-
-feira, com os alunos de “tempo 
integral” do 6º ao 8º ano escolar, 
acompanhados pelos professo-
res das disciplinas de português 
e matemática, juntamente com a 
museóloga, Romilda Mesquita. 
Os alunos visitaram a exposição 
e fizeram atividades práticas com 
a pedra-sabão com instruções do 
escultor.
 As oficinas e a exposição 

são experiências novas para Ed-
son Lana. “É sempre um apren-
dizado trabalhar com as crian-
ças. Com esta atividade, senti 
que também podem ser esten-
didas para jovens e adultos. O 
aprendizado requer muito mais 
do que fazer arte com a pedra-
-sabão, é preciso segurança, 
cuidado com o meio-ambiente, 
gostar de trabalhar com a pedra 
e acima de tudo, a criatividade”, 
declara o artista.
 A exposição “Entalhes em 
pedra-sabão” está aberta até 13 
de outubro, diariamente, das 10 às 
16h, na Casa de Gonzaga.

Vereador Chiquinho de Assis protesta: 
Educandário Santo Antônio 
fechado por falta de 
apoio da Prefeitura

O vereador do Partido Verde usou a tribuna de Câmara para lamentar 
o fato de que depois de “tanta enrolação e falta de respeito por par-

te da Prefeitura com o Educandário Santo Antônio, o Governo Geral da 
Congregação das Irmãs Carmelitas da Divina Providência, decidiu encer-
rar definitivamente suas atividades em Ouro Preto. Depois de tanto es-
forço das irmãs, das servidoras da obra, depois da Câmara ter devolvido 
R$100.000,00 para as obras de infraestrutura, a prefeitura nada fez. E ain-
da, depois de 9 meses de devolução do recurso, teve o desplante de ofere-
cer o repasse em 4 vezes. Isso é um absurdo, não se estava negociando o 
preço de mercadorias, mas sim um espaço para as crianças da cidade. Mais 
uma ação social que se encerra nesse governo. Estamos tristes. Parabenizo 
aqui a luta de muitos amigos, dentre eles, da assistente social Nádia Murta, 
que muito lutou pela permanência dessa ação para as crianças na nossa 
cidade. Às irmãs de caridade, às crianças da cidade, nossas desculpas”.

Prefeito recebe Projeto 
Básico do Transporte 
Coletivo de Ouro Preto

Estudo realizado permitirá licitação do 
transporte público do município

 “A licitação do transporte coletivo tem que ser feita o mais rápido 
possível. Ouro Preto não aguenta mais esse sistema que vem sendo 
remendado há décadas”, disse o prefeito José Leandro, nesta segunda-
-feira, 28 de setembro. Esse foi o desabafo do prefeito ao receber o 
Projeto Básico do Transporte Coletivo de Ouro Preto, entregue pela 
Fundação Gorceix. Estiveram presentes o superintendente da Funda-
ção, Reinaldo Pinheiro, o professor do curso de Engenharia Civil da 
UFOP, Gilberto Fernandes, o superintendente de Transportes e Trânsi-
to da Prefeitura, Marco Antônio Merdício, e o secretário municipal de 
Governo, Flávio Andrade.
 O projeto foi solicitado à Fundação Gorceix, por meio de licitação, 
em 2014, e foi feito sob coordenação do professor Gilberto Fernandes. 
De acordo com o professor, seu trabalho consiste em um levantamento 
de demanda e de qualidade do atendimento e em um estudo sobre os 
itinerários. O projeto contém informações para a proposição de uma 
planilha de custos para a tarifa do transporte coletivo urbano. Ele expli-
ca que foram entrevistadas mais de quatro mil pessoas nessa pesquisa.
 Com o estudo feito pela Gorceix, a Prefeitura poderá, agora, elabo-
rar editais de licitação do transporte coletivo urbano no município de 
Ouro Preto.
 O prefeito José Leandro Filho relatou que o projeto vem sendo co-
brado há algum tempo. Ele afirmou: “agora estamos capacitados pa-
ra dar andamento efetivo e breve ao processo licitatório do transporte 
público urbano do município. É mais um grande benefício para Ouro 
Preto”.
 Um edital de licitação lançado pela prefeitura, no ano de 2006, per-
maneceu impugnado pela justiça até o início de 2015, em função dos 
recursos apresentados por empresas de transporte coletivo que atuam 
em Ouro Preto.
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MARIANA: R. Wenceslau Brás, 109 - Centro - 3557.2840

Caroline Hardt

Encontro de Palhaços 
transforma Mariana em picadeiro

 O município de Mariana recebeu entre os dias 18 e 20 de setembro, o 7° 
Circovolante – Encontro Internacional de Palhaços que transformou a cida-
de em um verdadeiro picadeiro, preenchendo ruas, praças, escolas e asilos 
com muita cor, alegria e diversão.
 A programação do evento atendeu toda família. Tiveram apresentações 
do Palhaço Mixuruca, na Praça Gomes Freire, que encantou criança e adul-
tos; espetáculos na Praça da Sé; no Teatro SESI-Mariana e muitos shows. 
Aconteceu ainda o Cortejo Samba no Pé-de-Moleque, homenagens, pales-
tras, Rádio Coreto; espetáculo de mágico; Futebol de Perna de Pau e muito 
mais. As ruas de Mariana foram coloridas e a alegria se alastrou.
Entre as atrações, o palhaço espanhol Biciclown que pedalou do Chile até 
Mariana trouxe ao encontro as histórias do seu projeto de vida. O espetáculo 
mais aguardado pelas crianças era com o trapalhão Dedé Santana, que retor-
nou a Mariana para mais uma edição do evento. A Praça Gomes Freire ficou 
lotada de adultos e crianças que aguardavam ansiosos pela apresentação.
 A professora Maria do Carmo Borges, 39 anos, e a filha Maria Beatriz, de 
três anos, se encantaram com os palhaços e as cores do cortejo pelo centro his-
tórico. “O mais legal é poder se divertir com toda família numa festa com tanta 
gente e com segurança. A cidade fica até mais bonita, mais colorida”, finalizou.
 Além das tradicionais apresentações, o Encontro de Palhaços expôs 
ainda dezenas de palhaços, objetos e bonecos que representam a alegria do 
circo e fazem parte da coleção pessoal do homenageado, Roberto Robleño, 
conhecido como Palhaço Viralata. No sábado (26) aconteceu o Encontro 
Mineiro de Circo, onde a população pode aprender um pouco sobre as téc-
nicas do circo, levando alegria e diversão a crianças e adultos.

Audiência Pública debate 
o turismo em Mariana
 A Câmara de Mariana realizou 
Audiência Púbica no dia 24 de setem-
bro para debater meios de fortalecer 
o turismo de Mariana e região. “O 
objetivo dessa audiência é exatamente 
ouvir as ideias e sugestões para cami-
nharmos juntos”, afirma o presidente 
da Câmara, Tenente Freitas (PHS).
 O vereador Cristiano Vilas Boas 
(PT) destaca que faltou planejamento 
para o turismo de Mariana no decor-
rer dos anos e que o segmento é o 
grande potencial da cidade. “O eco-
turismo, por exemplo, é uma grande 
fonte de renda caso seja planejado. 
Muita gente não sabe, mas 70% do 
Parque do Itacolomi pertence à Ma-

riana”, ressalta Cristiano. De acordo 
com o vereador Bruno Mól (PSDB) 
a proposta é fomentar o potencial das 
riquezas naturais e patrimoniais que 
Mariana tem para oferecer ao mun-
do. “Qual é a demanda que a inicia-
tiva privada exige do poder público 
para melhorar o turismo e o que pode 
proporcionar para contribuir com o 
poder público? O objetivo é apresen-
tar propostas boas para o turismo de 
Mariana”, questiona o vereador.
 O secretário de Cultura e Turismo, 
Vicente Freitas, ressalta que a atividade 
envolve todo o município e traz muitos 
benefícios. “Temos que fazer um traba-
lho muito amplo e sabemos que é um 

estudo a longo prazo" ressaltou.
 A participante Ana Cristina 
Maia falou sobre a necessidade do 
município ser mais civilizado. “Fal-
ta postura. Falta alguém para falar o 
que não se pode fazer. Tem que ser 
feito um trabalho de postura, é coi-
sa mínima, é calçada que não tem 
pra andar, calçada esburacada, com 
degraus, lixo e isso é tenebroso”, la-
menta Ana Cristina.
 Cônego Nedson representou a 
Arquidiocese de Mariana e afirmou 
que durante o evento Iron Biker os 
fiéis tiveram dificuldades para che-
gar às celebrações da Catedral da Sé. 
“Eles tiveram que passar no meio de 
bicicletas, de tantas barracas, para 
irem à celebração e nós não fomos 
avisados de nada”, lamenta o cône-
go. Ele também lamentou sobre o 
lixo espalhado na Praça da Sé após 
o evento. "Eles devem ser orienta-
dos a respeitar o patrimônio local e 
também o patrimônio religioso. Cla-
ro que o evento é excelente, muito 
bom, mas é preciso repensar algu-
mas questões”, sugere.
 Para o presidente da Associação 
dos Guias de Turismo de Mariana, 
Luiz Otávio da Trindade, a partici-
pação das pessoas na audiência foi 
importante e ressalta que é a primei-
ra vez que o poder público chama a 
população para falar sobre o assun-
to. “A gente viu a participação muito 
grande do pessoal, com vontade de 
falar porque é a primeira audiência 
que tem. Estou no turismo há 40 
anos e nunca chamaram o pessoal 
para de fato opinar, conversar”, res-
salta Luiz Otávio.A Audiência foi 
solicitada através de requerimen-
to dos vereadores Tenente Freitas 
(PHS), Bruno Mól (PSDB) e Cris-
tiano Vilas Boas (PT).
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Definidas ações para retomar obras 
paralisadas em Padre Viegas

Douglas Couto

Jogos escolares mobilizam 
alunos de Mariana

Douglas Couto

Ações comemoram Dia do Idoso

 O prefeito Duarte Junior esteve 
com a comunidade de Padre Viegas 
na quarta-feira (23) para ouvir as 
demandas dos moradores e discu-
tir a retomada das obras que foram 
paralisadas no distrito. Um dos pe-
didos foi a conclusão das obras da 
quadra esportiva que deverá ser li-
citada ainda este ano para início das 
obras em fevereiro de 2016.
 “Vamos a todos os bairros e 
comunidades de Mariana entender 
quais são as principais demandas 
porque a gente precisa estar mais 
próxima da população, é preciso 
ouvir para entender e compreender 
o que realmente é necessário. Esta-
mos assumindo compromissos que 
podemos cumprir”, disse o prefeito.
 A presidente da Associação de 
Moradores de Padre Viegas, Lea 
Efrem Zacarias, agradeceu a pre-
sença do prefeito e explicou que o 
objetivo da reunião é para buscar 
junto a prefeitura informações a 
respeito das obras inacabadas na 
comunidade. “Várias começaram 
no ano passado, foram paralisadas 

e não tivemos retorno sobre a reto-
mada dos trabalhos, principalmente 
de tratamento de água e esgoto. As 
obras a gente sabe que são necessá-
rias, é uma coisa boa para a comu-
nidade, mas a demora na execução 
tem causado transtornos. A partir 
dessa reunião temos a certeza de 
que a prefeitura vai procurar nos 
atender”, disse a líder comunitária.
 O prefeito solicitou a equipe da 
Secretaria de Obras e Planejamen-
to Urbano que faça um levanta-
mento das obras paralisadas no dis-
trito “para que possamos cobrar da 

empresa a sua conclusão ou apre-
sentar uma resposta a comunidade 
o mais breve possível”, adiantou. 
“O município não tem recursos ne-
nhum para investir. Mas tem obra 
que não pode parar e vamos sen-
tar com os vereadores e discutir a 
possibilidade de pedir um emprés-
timo para finalizar das obras mais 
urgentes. As contas são públicas e 
os vereadores têm conhecimento 
de causa e condições de analisar os 
números, e o que a gente tem mais 
trabalhado é com a transparência 
com a coisa pública”.

 Mais de 1.200 alunos partici-
pam de mais uma edição dos Jogos 
Escolares de Mariana (JEM). A ceri-
mônia de abertura ocorreu no sába-
do (26) com desfile das 21 escolas 
que participam da competição que, 
este ano, será mais curta, e se encerra 
no próximo sábado (03). De acordo 
com a Secretaria de Desportos, se-
rão 90 equipes na disputa de 230 
jogos envolvendo alunos das redes 
municipal, estadual e particular.
 A apresentação dos hinos na-
cional e de Mariana ficou a cargo 
das crianças da escola municipal 
do subdistrito de Goiabeiras. A 
pira olímpica foi acesa pelo aluno 
e atleta do Cempa, Gustavo Ale-
xandre Soares de Paula, destaque 
da ginástica de trampolim em Mi-
nas Gerais, tricampeão brasileiro e 
mineiro da modalidade e campeão 
sul-americano em 2014. O jovem 
talento está de malas prontas para 
a próxima competição na Dina-
marca em novembro. Para fazer o 
juramento foi convidada a aluna do 
Instituto Prisma, Julia Araújo Duar-

te, considerada uma das revelações 
do moutainbike este ano.
 A cerimônia teve as presenças 
dos secretários Vicente Freitas (Cul-
tura, Turismo e Desportos), Beth Co-
ta (Educação) e Juliano Duarte (Saú-
de), representando o prefeito Duarte 
Junior “Du”, e o vereador Cristiano 
Vilas Boas, representando a Câmara.
 O secretário adjunto de Des-
portos, Bruno Freitas, disse que 
apesar da competição ser mais cur-
ta este ano – com uma semana de 
duração – ele espera bons resulta-

dos da competição. “Os jogos que 
antes eram disputados em 15 dias, 
esse ano, fizemos ajustes e concen-
tramos em uma semana devido às 
dificuldades financeiras do municí-
pio. Serão disputas mais dinâmicas 
e atenderão as equipes da cidade e 
distrito que se enfrentam ao final no 
sábado”, explicou Bruno Freitas.
 Os jogos acontecem ao longo 
da semana e a final será neste sá-
bado (03). A tabela oficial da com-
petição pode ser acessada no site 
www.mariana.mg.gov.br

 Um café da manhã especial 
marcou a abertura das atividades 
da Semana do Idoso em Mariana 
na quarta-feira (23). A ação foi rea-
lizada no Recriavida pela Secreta-
ria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania. Capoeira e dança, feitas 
por alunos do Centro de Referencia 
a Criança e ao Adolescente (Cria), 
além de poesia e um delicioso café 
da manhã, marcaram o dia. “É dessa 
forma que os nossos idosos preci-
sam viver, com qualidade de vida e 
estando próximo de pessoas de bem 
e que trabalham com alegria e entu-
siasmo, como é aqui no Recriavida”, 
destacou o prefeito Duarte Júnior.
 O espaço Recriavida desenvol-
ve diariamente inúmeras atividades 
como avaliações fisioterapêuticas, 
caminhada, relaxamento, coral, 
hidroginástica, fisioterapia, aula de 
dança, alfabetização, terapia ocu-

João Felipe Lolli

pacional, massagem, visando esti-
mular as pessoas na terceira idade a 
praticar atividades físicas, prevenir 
doenças e manter o convívio social.
 “A gente sempre acompanha 
de perto o importante trabalho de-
senvolvido aqui, pela coordenadora 
Adriana e toda equipe, buscando 

sempre o respeito, o carinho, a aco-
lhida aos nossos idosos”, destaca a 
secretária de Desenvolvimento So-
cial e Cidadania, Regiane Oliveira. 
As atividades da Semana do Idoso 
foram até sexta-feira (25) e incluí-
ram uma visita ao Lar Santa Maria 
e sessão de cinema.

“Rede Pela Vida” apresenta 
projeto de ressocialização no 
presídio de Mariana
 O programa “Rede Pela Vida” da Prefeitura de Mariana iniciou o ciclo 
de palestras no presídio Suapi de Mariana. A iniciativa faz parte do proje-
to Conexão Suapi, com objetivo de auxiliar os presidiários nos programas 
de assistência e orientação, estimulando a autoestima e reinserção social. 
Mais de 35 carcerários assistiram à palestra sobre hipertensão e diabetes, 
ministrada por Luciana Aparecida Santos. Além disso, eles conheceram o 
Programa Rede pela Vida na apresentação de Gabriel Lopes e, ao final, 
puderam tirar suas dúvidas em relação ao tema e ao projeto. Para o diretor 
geral do presídio de Mariana, Josibel Ferreira Silva, investir em eixos de 
ressocialização trará inúmeros benefícios no ambiente prisional e, conse-
quentemente, uma melhoria na segurança da cidade. O projeto está vin-
culado a outros setores como CAPS (Centro de Atenção Psíquica Social), 
CREAS (Centro de Referencia Especializado da Assistência Social) e ao 
CRAS (Centro de referencia de Assistência Social). Mais informações so-
bre o programa pelo telefone: (31) 3557-4447.

Regras definem organização 
das linhas de ônibus em Mariana
 Publicado na edição 33 de sexta-feira (25) no Diário Oficial Eletrônico 
do Município de Mariana (DOEM) o decreto 7.968 contém as regras da 
licitação que vai reorganizar completamente o serviço de ônibus da cida-
de. A medida fixa os itinerários e horários das linhas urbanas e distritais de 
transporte público do município de Mariana, tem por objetivo esclarecer 
os usuários dos ônibus que atendem os bairros e distritos.
 De acordo com o decreto prefeito Duarte Junior toda e qualquer al-
teração de itinerários e horários das linhas pela empresa concessionária 
deverão ser submetidas previamente ao órgão executivo de transito do 
Município (Demutran), que emitirá parecer fundamentado, observando o 
melhor interesse público para sua liberação.
 O decreto com a tabela de itinerário e quadro de horários pode ser 
acessado na edição 33 do Diário Oficial Eletrônico do Município de Ma-
riana (DOEM), disponível no site www.mariana.mg.gov.br. Em caso de 
dúvidas e reclamações podem ser feitas na Ouvidoria Municipal pelo tele-
fone 0800 283 0238. A ligação é gratuita.

SAAE vai recuperar pavimentação
 O SAAE de Mariana passa contar com equipes para tapar buracos 
nos locais onde executou serviços de água e esgoto. A diretora do SAAE, 
Kenny Murta, que assumiu o cargo há menos de dois meses, afirma que 
esta medida foi adotada para atender com mais agilidade as demandas da 
população.Além de recuperar a pavimentação de vias abertas pela autar-
quia, após a realização de operações de ligações, consertos e extensões de 
rede de água e esgoto, o SAAE vai também realizar um amplo trabalho de 
recuperação de vias já danificadas em operações anteriores.
 O serviço será executado por meio de servidores próprios do SAAE e 
também servidores da Secretaria Adjunta de Serviços Urbanos da Prefei-
tura de Mariana - SASU, no entanto o cronograma de execução das obras 
será feito pela própria autarquia.   “Anteriormente, as obras de recuperação 
de vias eram executadas pela Secretaria de Obras, que atendia muitas ou-
tras demandas da cidade e com isso, o prazo do reparo não era imediato às 
intervenções”, explicou a diretora da autarquia.
 Kenny Murta afirmou que muitas vezes o SAAE realiza uma importante 
obra que não é vista com bons olhos pela população devido aos transtornos 
que esta gera. “A adoção desta medida irá reduzir o prazo das operações 
“tapa buracos” provenientes das intervenções executadas pelo SAAE e irá 
ao encontro com os anseios da população”, alegou a diretora. A operação já 
teve na Rua Wenceslau Brás com a RuaAngelin, onde um trecho de cerca 
de 20 metros de via está sendo recuperado esta semana.  A próxima etapa 
será executada no bairro Santa Rita de Cássia, onde será contempladas as 
ruas Ribeirão do Carmo, Rua Vargem, Rua Mainart, Rua das Pedras, Rua 
Conselheiro Lafaiete. O cronograma de execução da operação foi elaborado 
conforme a gravidade dos riscos expostos pelas vias danificadas.

R. Bom Jesus, 650 - Mariana
(31) 9105-7564   9708-7826

Moda Feminina, Masculina e Acessórios

JUSTIÇA & POLÍCIA
Autores de furto de 
gado são presos em 
distrito de Mariana

 A Polícia Militar 
prendeu quatro suspei-
tos de roubarem gados 
em Monsenhor Horta, 
distrito de Mariana. 
Na residência de um 
deles foram apreendidos 
recipientes contendo 
pólvora e chumbo e uma 
espingarda. Os animais foram recu-
perados, sendo reconhecidos por seu 
proprietário. Uma caminhonete que 
eles teriam utilizado durante o delito 
foi localizada e encaminhada para o 
pátio conveniado, os autores foram 
presos e levados para a Delegacia de 
Polícia Civil.

Caminhonete utilizada durante furto de 
gado em distrito de Mariana
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Figueira comemora 25 anos

Blitz conscientiza motoristas a 
respeitar vagas especiais

Dom Geraldo recebe medalha do Mérito Legislativo

 Para celebrar os 25 anos de cria-
ção da Comunidade da Figueira, o 
prefeito Duarte Junior “Du”, esteve 
na terça-feira (22) na instituição. A vi-
sita contou com a presença do secre-
tário de Governo, Edvaldo Andrade 
e da secretária de Desenvolvimento 
Social, Regiane Oliveira. Na oportu-
nidade, o prefeito entregou parte dos 
alimentos arrecadados no Iron Biker 
Brasil 2015 a entidade filantrópica, 
fundada por dom Luciano.
 Além das doações, o prefeito 
incentivou a entidade a se cadastrar 
junto ao governo do federal e do 
estado a fim de receber repasses do 
governo, assim como a Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE) e a Casa Lar Santa Maria, 
que tiveram verbas liberadas na 
sexta-feira (11), com assinatura do 
prefeito a renovação do convênio.
 “Conseguimos, junto a Se-
cretaria Desenvolvimento Social, 
recuperar um repasse mensal de 
grande importância para o Lar San-
ta Maria e APAE, e na Figueira, já 
estamos iniciando a documentação 
necessária para que essa entidade 
tão importante possa receber esse 

Tamara Martins

recurso federal”, disse o prefeito, 
que convidou a todos a conhecer o 
trabalho da Comunidade da Figuei-
ra. “Quem puder tirar um tempinho 
para visitar a Figueira vai ver o bem 
que irá fazer”, afirmou o prefeito.
 Para a secretária de Desenvolvi-
mento Social e Cidadania, Regiane 
Oliveira, apoiar instituições benefi-
centes é primordial para o municí-
pio. “É uma grande preocupação do 
prefeito e estamos providenciando a 
tramitação dos documentos junto aos 
governos estadual e federal para que 
não falte o necessário a essas entida-
des que prestam esse tipo de trabalho 

tão humanitário”, disse a secretária.
 Na visita, houve apresentação 
teatral dos alunos, seguida da come-
moração do aniversário. A apresen-
tação é parte do desenvolvimento 
diário de atividades educativas e 
estimulantes para os jovens e adul-
tos com necessidades especiais. “Te-
mos atividade de acolhimento com 
música, momento de oração, lanche, 
oficinas de tapete, pintura, recicla-
gem, madeira, caminhada, mo-
mentos de historinha e bate-papo, 
higiene do banho e da atividade com 
cabelinho”, contou a coordenadora 
da entidade, Solange Reis.

 Em comemoração a Semana 
do Trânsito, na terça-feira (22), a 
Prefeitura de Mariana, por meio do 
Departamento Municipal de Trân-
sito (Demutran), realizou ação edu-
cativa na Avenida Salvador Furta-
do, uma das ruas mais movimen-
tadas da cidade, para conscientizar 
os motoristas a respeitar as vagas 
destinadas aos deficientes. A ação 
consistia em espalhar cadeiras de 
rodas no estacionamento com fra-
ses que geralmente são usadas co-
mo desculpas pelos motoristas que 
estacionam nas vagas especiais, 
como, “não vi a placa”, “volto ra-
pidinho”, “fui só tomar um café”, 
entre outras.
 Segundo o guarda municipal 
Rodrigo Teodoro, responsável pela 
área do setor educativo de trânsi-
to, “o objetivo da blitz é garantir o 
respeito a esses espaços reservados 
aos deficientes, pois os direitos 

Eliane Santos

dessas pessoas devem ser assegu-
rados em qualquer circunstância, 
inclusive, no trânsito”.
 O presidente da Associação 
Marianense de Acessibilidade 
(Amac), José Roberto Ribeiro, 
destaca a ação da Prefeitura co-
mo algo importante para a socie-
dade. “Ações como essa é muito 
importante para conscientizar e 
sensibilizar a população que as 

vagas especiais não existem por 
acaso. Elas foram criadas para 
as pessoas que tem alguma limi-
tação, e respeitar esse espaço é 
importante para quem depende 
dele”, afirma.
 Durante a ação foram feitas 
abordagens aos marianenses e 
distribuição de material educati-
vo. As blitz continuam durante to-
da a semana com temas variados. 

O secretário de Meio Ambiente da Prefeitura de Mariana, Rodrigo Car-
neiro, participou na segunda-feira (14), da Câmara de Vereadores. Na 

ocasião, ele explicou a atual situação do aterro sanitário do município, diante 
as operações atuais de recolhimento, que necessitam de uma nova avaliação 
para que ocorra a readequação operacional de coleta. “A situação atual de 
operação está inadequada porque não foi feita licitação da nova plataforma, 
isso, devido ao mandado de segurança contra a licitação. Estamos tomando 
as providências, com um novo Termo de Ajuste de Conduta (TAC), para 
licitar uma nova plataforma na operação e atender as necessidades”, explica 
o secretário. Durante a reunião, Rodrigo destacou a importância em separar 
o lixo e pediu que a comunidade contribuísse com a coleta seletiva.

Secretário esclarece 
situação do aterro sanitário

Sandro Andrade

Audiência debate 
invasões em Mariana

Kíria Ribeiro

 Com o objetivo de discutir alternativas e buscar soluções para as inva-
sões em Mariana, a Prefeitura, numa ação conjunta com o Ministério Públi-
co, promoveu na quinta-feira (24) a audiência pública sobre as ocupações 
irregulares em áreas públicas e privadas no município. O encontro, realizado 
no Centro de Convenções, contou com a presença do prefeito Duarte Júnior 
“Du”, do promotor de Justiça da comarca, Antônio Carlos de Oliveira, de 
representantes do legislativo, empresas privadas, entidades públicas, da so-
ciedade civil organizada e da Polícia Militar.
 A audiência foi conduzida pelo promotor e o prefeito, que ressaltaram a im-
portância da discussão dessa temática nos dias atuais. “A proposta do prefeito 
em fazer uma discussão sobre as invasões foi muito oportuna. Achei o encontro 
produtivo e considero que debates como esses são sempre relevantes para o de-
senvolvimento da cidade”, afirmou o promotor, Antônio Carlos de Oliveira.
 A reunião também contou com a participação popular. “Gostei muito do en-
contro. Nossa cidade está crescendo, e debates como esses são importantes para 
pontuar as necessidades do momento”, ressaltou a dona de casa Marilene Silva.
 Durante a audiência, o prefeito anunciou a disponibilização de um canal 
da prefeitura para denúncias sobre invasões. Pelo telefone 0800 282 0238 o 
cidadão vai poder denunciar qualquer caso de ocupação irregular na cida-
de. Ele destacou também a criação da equipe de fiscalização 24 horas com 
apoio da Polícia Militar e Guarda Municipal para conter futuras invasões.
 “Queremos sempre o melhor para a nossa cidade. A proposta do debate 
foi cumprida no que diz respeito ao levantamento de soluções e alternativas 
para o problema das ocupações irregulares em Mariana. E já estamos to-
mando as providências necessárias para que essa situação seja amenizada e 
que não haja futuras invasões”, disse o prefeito.
 Denúncias – O número criado pelo município para coibir invasões 
já está em funcionamento. Depois de denúncia, os fiscais de postura da 
Prefeitura, juntamente com a Guarda Municipal e Polícia Militar estive-
ram no bairro Morada do Sol na sexta-feira (25) e no sábado (26) para 
apreender materiais de construção, impedindo a edificação de futuros bar-
racos. “Começamos bem a utilização do serviço de telefonia exclusivo 
para invasões. Fomos acionados e fizemos uma operação pelo bairro. É 
muito importante essa parceria da comunidade com o setor público”, disse 
o chefe do Departamento de Posturas Urbanas, Rodolfo Pereira. O serviço 
atende no número 0800 283 0238 (dias de semana) e 153 (fins de semana). 
O cidadão não precisa se identificar.

 A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) realizou, na 
noite d segunda-feira (28/9/15), 
a entrega da medalha da Ordem 
do Mérito Legislativo. A soleni-
dade contou com a presença do 
governador do Estado, Fernan-
do Pimentel, do presidente do 
Legislativo estadual, deputado 
Adalclever Lopes (PMDB), dos 
chefes de poderes, secretários de 
Estado, parlamentares federais e 
estaduais, entre outras autorida-
des. Em 2015, foram agraciadas 
92 personalidades e entidades 
que, por meio de seu trabalho e 
dedicação, tenham se destacado 
e tornado merecedoras do reco-
nhecimento.
 A homenagem é concedida nos graus Grande Mérito, Mérito Especial e Mérito. Entre os agracia-
dos estava o Arcebispo de Mariana, Dom Geraldo Lyrio Rocha, que recebeu o Mérito Especial por 
indicação do deputado estadual Thiago Cota (PPS). Segundo o deputado, essa singela homenagem 
vai ao encontro com da representatividade dessa importante personalidade que tanto contribui para a 
Arquidiocese de Mariana e para o bem de muitos cidadãos e cidadãs não só da região, mas também 
de muitas partes de nossa Minas Gerais. O governador Pimentel, em seu discurso, ressaltou que a 
Ordem do Mérito Legislativo é o símbolo que traz a chancela dos mais autênticos representantes do 
povo. Neste sentido, afirmou que receber a medalha é uma honra que enobrece e dignifica.
 Na edição deste ano, teve como tema o Rio São Francisco, tendo em vista o contexto atual de 
crise hídrica e o fato desse curso d'água, ligado historicamente à própria formação do povo mineiro, 
ser considerado o rio da integração nacional. A ideia é destacar a força de renovação da vida do São 
Francisco, por meio de suas águas e pelos elementos naturais que as cercam, a força das comunida-
des ribeirinhas e suas manifestações culturais. 

Guilherme Dardanhan
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Prefeitura atende mais de 
90% dos pedidos de troca de 
iluminação pública

JUSTIÇA & POLÍCIA
PM prende suspeito de roubo a joalheria

 A Polícia Militar prendeu, no dia 27 de setembro, um dos suspeitos do 
roubo a uma joalheria em Mariana. A prisão do suspeito de 23 anos ocorreu 
em Contagem, na região metropolitana de Belo Horizonte, sendo o mesmo 
encaminhado para a Delegacia de Polícia Civil local. O jovem é suspeito, 
ainda, de ter participado de outro roubo a uma joalheria de Ouro Preto. 

Foragido da Justiça é preso em Mariana
Após averiguações, a Polícia Militar prendeu na sexta-feira (26), no bairro 
Cabanas, em Mariana, um homem foragido da justiça. O indivíduo tem 30 
anos e foi encaminhado para a Delegacia de Polícia Civil para demais pro-
vidências. 

PANORAMA
O músico Wil-
son Souza lan-
ça seu terceiro 
disco solo. 
Esse novo tra-
balho contou 
com grandes 
produtores e 
músicos da ce-
na mineira. O 
show acontece 
no Armazém 
da Glória, em 
Passagem de 
Mariana, no dia 
24 de outubro 
às 21 horas.

O Duo ConAffetto, formado pelo tenor Flávio Bastos e pela pianista 
Aline Kelly, ambos estudantes de Música da Universidade Federal 

de Ouro Preto (Ufop), apresentam o concerto Entre Folhas e Flores, Dis-
cursando sobre o Amor, no Centro de Cultura Sesi Mariana. O concerto 
é neste sábado, dia 3 de outubro, às 20h30. Os ingressos estão à venda na 
bilheteria do Sesi.

Marcos Fileto

 Desde que assumiu a respon-
sabilidade pela manutenção da 
iluminação pública da cidade, 
em janeiro deste ano, a Prefeitu-
ra de Mariana vem atendendo as 
necessidades dos moradores das 
ruas e avenidas nos bairros. Nes-
tes seis meses, o Departamento de 
Manutenção Elétrica, juntamente 
com o Consórcio Intermunicipal 
Multisetorial do Vale do Piranga 
(CIMVALPI) – responsável pela 
gestão do serviço – contabilizam 
números significativos de atendi-
mentos de instalação e manuten-
ção dos postes de iluminação.
 Segundo dados a chefe Depar-
tamento de Manutenção Elétrica, 
Danielle Pyra Ferreira, Mariana 
possui 5.841 pontos de ilumina-
ção, e até a data da apresentação 
do balanço no dia 09 de setembro 
foram registrados pelo consór-
cio 2.250 protocolos. Desse total 
de cadastro protocolado, mais de 
90% (2.181) foram atendidos. 
“Não necessariamente isso repre-
senta o número de postes ou lâm-
padas trocadas, já que em apenas 
um protocolo pode trazer três re-
clamações de postes queimados. 
Esse balanço é realizado com os 
números de protocolos, sendo que 
abertos atualmente só temos 62”, 
explica Danielle.
 De acordo com a Cemig, o 
percentual de referência de lâm-
padas queimadas mensais gira 
em torno uma média de 3% a 5%, 
sendo que, o coeficiente de aten-
dimento pelo consórcio por mês é 
de 6%, ou seja, o nível dos aten-
dimentos está dentro da faixa de 
execução dos serviços prestados. 
Além do mapeamento, o Depar-
tamento de Manutenção Elétrica 
conta com o apoio das solicitações 
da população para manter a cidade 
iluminada e segura. Para solicitar 

os serviços de troca de lâmpadas 
queimadas, quebradas ou danos na 
rede elétrica, basta entrar em con-
tato com o consórcio. A ligação é 
gratuita pelo telefone: 0800-283-
1020 (código da cidade - 400) ou 
pelo site www.iluminacaopublica.
net.br. Não é cobrado nenhum va-
lor para a realização do serviço. O 
atendimento ocorre de acordo com 
o número de lâmpadas apagadas 
por rua, sendo efetuados no prazo 
de cinco dias úteis.
 Entenda – A responsabilidade 
da manutenção da iluminação pú-
blica das ruas e avenidas da cidade 
é da Prefeitura de Mariana, que 
cumpre uma resolução normativa 
da Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel). Com a transfe-
rência dos serviços, que antes eram 
realizados pelas concessionárias 
de energia elétrica, a Agência bus-
ca atender a Constituição Federal 
de 1988, que define a iluminação 
pública como de responsabilidade 
do município e, para isso, permi-
te a cobrança da Contribuição de 
Iluminação Pública. Essa taxa foi 
criada pela Emenda Constitucio-

Tamara Martins

Procon de Mariana orienta pais nas compras 
de brinquedos no Dia das Crianças
 O Dia das Crianças está che-
gando. E se você tem um filho, ne-
to, afilhado, já é hora de começar a 
pensar no presente que vai alegrar 
ainda mais o dia dos pequenos. 
E claro, em datas como esta, os 
brinquedos são os preferidos. São 
bonecas, carrinhos, robôs, bolas e 
diversos outros produtos que pa-
recem ser inofensivos, porém, al-
guns cuidados devem ser tomados 
na hora de adquirir os produtos.
 A gerente do Procon de Ma-
riana, Thaís Sousa, explica que na 
hora de escolher o presente o con-
sumidor deve estar atento a muitos 
detalhes que parecem ser simples, 
mas que são indispensáveis para 
segurança da criançada, como por 
exemplo, o selo de qualidade do 
Inmetro. “Este selo, é o selo de 
segurança do brinquedo, pois para 
que o produto possa tê-lo, ele passa 
por testes, como, o de mordida, que 
avalia se ele pode gerar partes pe-
quenas, pontiagudas ou perigosas 
quando arrancadas com a boca, de 

impacto, que verifica o surgimento 
de partes pequenas ou cortantes em 
caso de queda, tem também o teste 
químico, que analisa a presença de 
substâncias nocivas à saúde, e entre 
outros”, comenta.
 Thaís orienta que os consu-
midores fiquem atentos as emba-
lagens, pois é nelas encontramos 
orientações sobre a origem do pro-
duto, instruções do uso, idade in-
dicada, enfim, dicas que garante a 
diversão da garotada com seguran-
ça. Além das embalagens, outras 
observações são importantes, por 
isso, o Procon separou cinco dicas 
para lhe ajudar na hora de realizar 
a sua compra:
 1) Antes de escolher o presen-
te, deve-se levar em consideração 
a idade da criança. Para as crianças 
com idade entre 18 meses e três 
anos de idade, recomendam-se 
brinquedos musicais, carros, bo-
necas ou bolas, já para as crianças 
de quatro a nove anos, são interes-
santes jogos eletrônicos, coletivos, 

bicicletas, entre outros. Não deixe 
de verificar a faixa etária para a 
qual o produto é destinado. Esse 
cuidado não só evita a compra de 
um brinquedo incompatível com 
as características da criança.
 2) Verifique a existência de 
peças que possam ser engolidas 
ou partes pontiagudas, mesmo 
que o produto ainda esteja na em-
balagem. Caso julgue necessário, 
solicite ao vendedor que abra a 
embalagem para observar as con-
dições do produto, é um direito do 
consumidor.
 3) No caso de brinquedos ele-
trônicos, exija sempre ao vendedor 
que teste o produto. È importante 
exigir também a nota fiscal, o cer-
tificado de garantia e o manual de 
instruções (em português).
 4) É muito importante verifi-
car se o brinquedo possui o selo 
do Inmetro (Instituto Nacional de 
Metrologia, Qualidade e Tecno-
logia). A cerificação é obrigatória 
e garante ao consumidor que não 

traz riscos à saúde da criança. 
 5) Se forem compras pela 
internet, verificar se o site real-
mente é confiável e procurar em-
presas conhecidas ou indicadas 
por amigos; Averiguar se o site 
possui canais de atendimento ao 
consumidor para que ele possa 
futuramente tirar dúvidas ou fazer 
reclamações; Imprimir ou salvar 

no computador os documentos 
que comprovem a compra e o pa-
gamento; Quando receber o pro-
duto, antes de assinar o documen-
to que comprova o recebimento 
verificar as condições do produto. 
Caso constate qualquer problema 
recuse receber a mercadoria e es-
creva no recibo de entrega a justi-
ficativa de sua atitude.

nal número 39 e o município, por 
força do artigo 14 da Lei Comple-
mentar 101 (Lei de Responsabi-
lidade Fiscal) não poderá jamais 
revogar tal cobrança. Somente um 
novo projeto de lei, apresentado na 
Câmara Federal e aprovado pelos 
deputados, esta contribuição pode-
rá ser extinta.

Eliene Santos
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Prefeitura de Itabirito pode ser indiciada 
se não nomear concursados

Situação econômica do 
comércio de Itabirito é 
debatida na Câmara

Michelle Borges

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato das Atas nº 085/2015 e 086/2015. Registro de Preço 071/2015 – PL 191/2015 
- Pregão Presencial 124/2015 – Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de 
instrumentos musicais e insumos para fanfarras das Escolas Municipais de Itabirito/MG.

 Ata 085/2015 – RP 071/2015 – Detentor dos itens 10, 11, 12, 13, 14, 15,17 e 20 

Eliel Marcelino Dias – ME - CNPJ: 14.414.332/0001-27

Item Un. Qte Descrição Marca V.Un

10 Un. 75 Talabartes (correias) 01 gancho, reforçada, ponta de couro com regulagem 
de altura, fabricada em fita de nylon de 50mm de largura e ponta de couro 
colada e costurada ,1 mosquetão com chapa rebitado, 2 passadores ovais 
em metal de 50mm cromados,1 regulador de 50mm em metal cromado.

Perc Sound 
- TL1

R$ 
5,90

11 Un. 32 Talabarte 2 mosquetões ponta de couro  com regulagem de altura, fabricada 
em fita de nylon de 50mm de largura e ponta de couro colada e costurada, 
2 mosquetões com chapa rebitado,2 passadores ovais em metal de 50mm 
cromados,1 regulador de 50mm em metal cromado.

Perc Sound 
- TL2

R$ 
8,00

12 Jogo 5 Vareta em aço tamanho 10 cm  jogo de 6 unidades de varetas em aço de 
5,4mm cromadas, rosca de 1/4 “, tamanho 10cm, e 6 unidades de porcas 
sextavadas de rosca 1/4”. (jogo completo de varetas para afinação de tarol)

Perc Sound - 
1605

R$ 
28,00

13 Jogo 1 Vareta em aço tamanho 15 cm  jogo de 6 unidades de varetas em aço de 
5,4mm cromadas, rosca de 1/4 “, tamanho 15cm, e 6 unidades de porcas 
sextavadas de rosca 1/4”. (jogos completos de varetas para afinação de 
caixa de guerra)

Perc Sound - 
1606

R$ 
20,16

14 Un. 16 Esteirinha 30 fios em aço  para tarol e caixa de guerra niquelada de 30 
fios, fabricada com 30 fios em aço 0,4mm de espessura e chapa de aço de 
0,9mm de espessura, acabamento niquelado.

Luen 13031 R$ 
14,45

15 Par 6 Baqueta para bumbo cabo madeira ponta pelúcia amarela  e cabo de 
madeira de 345mm de comprimento e 25mm de diâmetro. (baqueta para 
bumbo, madeira, cabeça amarela)

Spanking - 
4055

R$ 
13,00

17 Par 6 Baqueta para bumbo cabo madeira ponta pelúcia vermelha  e cabo de 
madeira de 345mm de comprimento e 25mm de diâmetro. (baqueta para 
bumbo, madeira, cabeça vermelha)

Spanking - 
112248

R$ 
12,90

20 Par 17 Baqueta para surdo fabricada em madeira, comprimento de 365mm e 
diâmetro de 25mm.

Spanking - 
112249

R$ 
4,50

Ata 086/2015 – RP 071/2015 - Detentor dos itens: 01, 04, 05, 07 e 08

Marcelo Araújo Silva e Cia Ltda ME - CNPJ: 71.107.320/0001-93

Item Un. Qte Descrição Marca V.Un

1 Un. 117 Pele para tarol e surdo 14 polegadas leitosa  250microns Izzo 178 R$ 8,95

4 Un. 25 Tarol 14”  tamanho 10cm de altura, fabricado em em aço inox de 0,5mm 
de espessura, aros com bolas sextavadas de 1 /2” (polegadas) em aço 
cromados, tarraxas e porcas sextavadas de afinação cromadas, 1 pele 
leitosa 250microns e 1 pele resposta transparente de 100microns,1 chave 
de afinação confeccionada em tubo,1 esticador com porca cromado para 
esteirinha, 1 esteirinha com  12 fios em aço acabamento niquelada e 1 
apoio de perna.

BNB CX10 R$ 129,00

5 Un. 19 Surdo 14” polegadas  tamanho 40cm de altura, frizado fabricado em aço 
inox 430 brilhante de 0,5mm de espessura, aros com bolas sextavadas 
de 1 /2” (polegada) em aço cromados, 2 peles leitosas de 250 microns,1 
chave de afinação fabricada em tubo, tarraxas e porcas de afinação 
cromadas.

BNB SD45 R$ 192,50

7 Un. 7 Bumbo fuzileiro tamanho de 30cm de largura e 22” (polegadas) de 
diâmetro, fuste frizado fabricado em aço inox 430 brilhante de 0,5mm 
de espessura, aros com bolas sextavadas de 1 /2” (polegada) em aço 
cromados, 2 peles leitosas de 250 microns, 1 chave de afinação fabricada 
em tubo, tarraxas e porcas de afinação cromadas.

BNB BB30 R$ 289,00

8 Un. 13 Caixa de guerra de 14”  tamanho 15cm de altura, fabricado em aço 
inox 430 brilhante de 0,5mm de espessura, aros com bolas sextavadas 
de  1 /2” (polegada) em aço cromados, tarraxas e porcas sextavadas de 
afinação cromadas, 1 pele leitosa 250microns e 1 pele resposta transpa-
rente de 100microns,1 chave de afinação fabricada em tubo,1 esticador 
com porca cromado para esteirinha, 1 esteirinha com  12 fios em aço 
acabamento niquelada e 1 apoio de perna.

BNB CX15 R$ 148,20

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 14/09/2015

Justiça determina prazo de 30 dias para nomeação 
dos aprovados no concurso

 Uma determinação do juiz Antônio Francisco Gonçalves, da Comarca de Itabirito, estipula 
que a Prefeitura nomeie os candidatos aprovados no mais recente concurso público até o dia 30 
de outubro. A decisão foi publicada na sexta-feira (25) e é válida para os processos homologa-
dos. Segundo o documento, a decisão foi tomada depois do descumprimento do acordo entre o 
Ministério Público e o município.
 Já para nomear os aprovados nas áreas da saúde, segurança, ensino e programas federais e 
estaduais, o município terá até o dia 15 de janeiro de 2016, mas fica proibido de realizar novas 
contratações temporárias e renovar contratos. A partir de agora o descumprimento da determi-
nação judicial implicará em uma multa de R$ 5 mil por dia, e será custeada pela pessoa física 
Alexsander Silva Salvador de Oliveira e não pelo município.
 A Prefeitura informou que as nomeações estão acontecendo desde julho e segue o crono-
grama estabelecido anteriormente. “O candidato tem um prazo para se apresentar. Algumas 
vezes ele desiste ou não consegue regularizar a documentação, isso causa uma demora no pro-
cesso”, explica o procurador do município, João Batista dos Reis Gonçalves.

 Em meio às demissões em massa ocorri-
das em Itabirito, o vereador Ricardo Francis-
co (PMDB) preocupado com as frequentes 
reclamações dos comerciantes da cidade, 
convidou representantes do Sindicato dos 
Empregados no Comércio de Itabirito e Re-
gião (Sindeci) para esclarecer a atual situação 
na Tribuna Livre da Câmara.
 Representando a presidente do Sindicato, 
a homologadora da instituição, Sirlene Ma-
ria Teixeira, explanou a preocupação com o 
comércio. “Estamos vivendo um momento 
complicado na economia e na política do 
nosso país. E nós sabemos que o comércio 
tem sido atingido com tudo isso. Uma pes-
quisa publicada em junho deste ano prevê 
uma melhora na economia somente daqui a 
dois anos. É muito preocupante, temos que 
tomar alguma atitude”, revela Sirlene.
 A homologadora ainda destacou que as 
demissões em massa ocorridas em Itabirito 
atingiram diretamente os comerciantes, pois 
segundo ela “a economia não está aquecida, 
consequentemente o consumidor não tem o 
poder de compra, e assim todos ficam com 
medo de fazer dívidas a longo prazo”.

Somente este ano mais de 150 pessoas 
foram demitidas no comércio atacadista e 

varejista de Itabirito

 A grande preocupação dos comerciantes levantadas por Sirlene é da dificuldade de manter 
o quadro de funcionários, pois as vendas caíram muito e o movimento é bem fraco. “O nosso 
papel é alertar os nossos associados dos direitos e deveres, mas principalmente estamos na 
busca de alternativas que modifiquem esse cenário. Por isso, contamos com a ajuda de vo-
cês para que nem os trabalhadores, nem os comerciantes fiquem prejudicados”, demandou a 
sindicalista, que ainda divulgou uma comparação dos números de admissões e demissões na 
cidade de 2014 a 2015. Segunda as informações de uma pesquisa realizada pelo Ministério do 
Trabalho no comércio varejista e atacadista de Itabirito, de janeiro a dezembro de 2014 foram 
1.926 admissões e 1.807 demissões, já de janeiro a agosto deste ano foram 725 admissões e 
908 desligamentos. “É preocupante e precisamos pensar em novas maneiras de trazer outras 
empresas, novas oportunidades de empregos”, sugeriu Sirlene Teixeira.
 O autor do requerimento, o vereador Ricardo Francisco (PMDB), se colocou a disposição 
e sugeriu a criação de comissão especial para auxiliar o sindicato. “Nós ficamos muito preo-
cupados com as notícias negativas, revelando os altos índices de desemprego. Por isso nossa 
bancada decidiu convidar o Sindicato para relatar o que está acontecendo. Nós nos colocamos 
a disposição para o que precisarem”.
 Já o presidente da Casa, Max Fortes (PSB), ressaltou que é uma crise nacional, que a si-
tuação é preocupante, mas que o trabalho em equipe pode conseguir boas oportunidades. “Na 
semana passada o Ministério do Trabalhou divulgou que mais de um milhão de pessoas foram 
demitidas nos últimos 12 meses, principalmente na região sudeste. A situação preocupa, mas 
a crise também nos traz oportunidades e eu acho que esse é o momento de união, de repensar 
alternativas para fortalecer o comércio. A crise tira a gente da zona de conforto e é fundamen-
tal a união para vencermos essa batalha”, conclui Max Fortes.

Demissões em massa atingiram diretamente o comércio de Itabirito

Michelle Borges

(31) 8758-6622Denúncias - Sugestões
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Móveis: escolares, 
residenciais, escritório  

e  salão de beleza
Manutenção em 

cadeiras de escritório

Cãominhada: a Nutrito, uma das lojas de pro-
dutos agropecuários de maior conceito na região 
dos inconfidentes, através do seu Pet Shop, pro-

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

move no próximo dia 18 a segunda cãominhada, premiando os 
cães em desfile. As passarelas serão as ruas João Pessoa, Av. Quei-
roz Júnior e Rua Dr. Guilherme. Saem vencedores o mais alto, o 
menor, o mais gordinho e o mais decorado. Inscreva seu cão para 
este desfile cheio de charme
Por falar em passarela: nossos motoristas respeitam as faixas de 
pedestres, mas é bom observar que o respeito não é mútuo. Há 
transeunte que atravessa conectado, outro sem pressa e sem preo-
cupações e ainda tem aqueles que ainda param no meio da faixa 
para um breve bate papo enquanto motoqueiros e motoristas es-
peram pacientemente. Que tal uma campanha de conscientização 
específica para nossos transeuntes?
Por onde anda? Antônio do Nascimento Sobrinho, o popular To-
tonho Nascimento, de tradicional família itabiritense, ele tem uma 
folha de relevantes serviços prestados á nossa comunidade, através 
do clube itabirense, Lions Clube (Um dos fundadores) e inúmeras 
entidades sociais. Antônio do Nascimento Sobrinho é gente de ex-
pressão na região dos Inconfidentes.
Privilégio: Itabirito sempre se orgulha da musicalidade do seu po-
vo e exemplo disso aconteceu no último domingo com a espetacu-
lar apresentação de nossas bandas de música na Praça da Estação, 
premiando o público presente com belos arranjos musicais.
Dia de são Francisco: dia 4 de outubro é dia dos animais e do seu 
protetor São Francisco de Assis, e na data quem comemora mais 
um aniversário é Marcelo Ladislau Reis, filho de Dona Alaíde e do 
saudoso professor José Ladislau. Ele comemora ao lado dos filhos 
Pedro e Mateus, ladeado ainda de amigos e familiares.
Comércio: o pizzaiolo Fábio Magno completa 15 anos de serviços 
prestados e continua sua produção de pizzas de qualidade atenden-
do a toda região. Fábio trabalha também na Padaria Sima de Char-
les Simão, onde é querido e admirado pelos colegas de trabalho e 
pelos clientes. Parabéns Fábio. *Quem vai expandindo o trabalho 
de Buffet é Fabiana Carvalho, com ótimo serviço de decoração, 
equipe treinada de garçons, vasilhames específicos, brinquedos, 
doces, e petiscos da melhor qualidade. Contato: 8841-1730.
Cláudio Simões: referência como gentleman de nossa sociedade, 
sempre destacado pelas suas ações em prol da sociedade, Cláudio 
Manoel Simões é um dos fundadores do Rotary Clube de Itabirito 
e persona querida e admirada nos quatro cantos da city. A ele nosso 
reconhecimento e admiração.
Coral: o coral Canarinhos de Itabirito completou 42 anos de fun-
dação. A primeira foto mostra ao lado do seu fundador Pe Francis-
co Xavier Gomes, personalidades que hoje engradecem a nossa 
sociedade como Lauro Bastos, Ubiraney Figueiredo, Renato Nas-
cimento, José Afonso Lopes, Ricardo Francisco, Luizinho Corra-
di, Willian Magalhães, Serginho Barbosa dentre outros. O Coral 
era formado por 33 garotos e encantava a todos.
Outubro chegou: e traz recordações sobre as festas religiosas co-
mo a de N.S. do Rosário e Santa Efigênia com participação da 
Banda Dançante N.S. do Rosário, congado sob a batuta do sau-
doso João Pascoal, referência do nosso folclore e tradição. Nas 
décadas de 70, 80 e 90 a grande atração era o FECITA, Festival 
da Canção de Itabirito, apresentado pelo saudoso Hilton Mourão 
Malheiros e realizado pela Câmara Júnior, clube de liderança que 
prestou extraordinário serviço à nossa juventude.
Para Refletir: Nós acreditamos que o maior tesouro 
da terra está na pessoa humana (Credo Júnior)

O jovem Junaily 
Alves foi 
homenageado 
pela Câmara 
Municipal com 
o título de 
Mérito 
empresarial

Prefeitura de Itabirito entrega 
mais uma UBS para a população

Grande inauguração da IBS Santa Rita
 Sempre pensando em cuidar bem da saúde dos itabiritenses, a Prefeitura de Itabirito entrega mais uma grande 
obra para a população. Nesse próximo domingo, dia 4 de outubro, às 16h, será inaugurada a UBS Santa Rita. A 
nova Unidade conta com mais espaço, além de novos e modernos equipamentos para melhor atender a população. 
Essa é mais uma boa notícia para garantir a continuidade da excelência nos cuidados com a saúde dos itabiritenses, 
já que recentemente, a saúde do município recebeu duas importantes premiações pelos trabalhos desenvolvidos, 
colocando o setor entre os melhores do país.

Alunos da escola Ephigênia de Oliveira 
Batista visitam o poder legislativo

Visita integra programação do projeto “Escola do Legislativo”

A UBS Santa Rita será inaugurada neste domingo

 Na tarde de terça-feira (29) 
dezenas de alunos da escola Ephi-
gênia de Oliveira Batista acom-
panhado por seus professores, 
fizeram uma visita á Câmara Mu-
nicipal de Itabirito para conhecer o 
plenário e as atividades desempe-
nhadas pelos vereadores.
 Recebidos pelo presidente da 
Câmara Maximiliano Baêta Fortes 
e pelos vereadores Rosilene Car-
doso (Rose da Saúde), Francisco 
Alves (Ceará), Gilmar Alfenas 
e Ricardo Francisco, os alunos 
puderam conhecer o plenário da 
Casa das Leis, onde ocorrem as 
sessões ordinárias.
 Durante a visita, que foi coor-
denada por Simone Vimieiro, 
servidora da Câmara, os alunos 
aprenderam sobre as atividades 
dos vereadores e as principais atri-
buições do Poder Legislativo.
 “É muito importante que as 
crianças possam visitar e conhecer 
o verdadeiro papel do legislativo; 
pois só assim vamos criar um inte-
resse juvenil e precoce pela políti-
ca, nada mais justo, pois eles são o 
nosso futuro”, declara Maximilia-
no Fortes.
 A atividade integra o crono-
grama da inauguração do projeto 
Escola do Legislativo da Câmara 
Municipal de Itabirito.

JUSTIÇA & POLÍCIA
PM apreende armas de fogo e várias munições em Itabirito

 Na quinta-feira (24) a Polícia Militar recebeu denúncia relativa à 
posse ilegal de arma de fogo no bairro Praia, em Itabirito. No local fo-
ram encontradas duas armas de fogo e munições em uma residência 
de um senhor de 62 anos. O proprietário, que segundo informações é 
esquizofrênico, confessou ser o dono do material que foi apreendido: 
uma espingarda calibre 12, desmuniciada e desmontada, e 23 mu-
nições intactas do mesmo calibre; um revólver calibre 38, com seis 
munições intactas; além de 42 munições calibre 38 e quatro muni-
ções deflagradas do mesmo calibre. O material foi encaminhado para 
a Delegacia de Polícia junto ao autor.

Tentativa de homicídio deixa duas pessoas feridas em Itabirito
 Dois homens foram baleados duante uma tentativa de homicídio 
no bairro Santa Rita em Itabirito no domingo (27). As vítimas, que 
são primos, uma de 25 e a outra de 33 anos, foram atingidas, uma 
no braço e abdome, e a outra na perna direita. O crime teria aconte-
cido quando as vítimas transitavam pelo local em seu veículo, que 
era conduzido pelo pai de uma delas. As vítimas afirmaram que os 
autores, que são conhecidos das mesmas, fugiram em uma motoci-
cleta. Segundo o médico da UPA, uma das vítimas foi transferida 
para o Hospital João XXIII. Por meio de denúncia anônima ao 190, 
foi informado que o pai de uma das vítimas havia se desentendido 
com os possíveis autores. A PM rastreou os autores, porém sem êxito 
na localização.
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3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander)

MATRÍCULAS ABERTAS (31)3561.7814

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

comercial@acofortemg.com.br

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

• FERRAGEM EM BARRA
• FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
• TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
• MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
• TUBOS E CONEXÕES AMANCO
• MATERIAL ELÉTRICO
• FERRAMENTAS EM GERAL
• PISOS E PORCELANATO

40 tipos de Peixes
R. Cap. Serafim, 278-A (Antigo 
Maria Angu) - Santa Efigênia  
ITABIRITO - (31)8569-9250

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
A Câmara Municipal de Itabirito/MG - 
comunica que será realizada a licitação 
discriminada abaixo. 
Processo Licitatório nº 19/2015, Pregão 
Presencial nº 15/2015, do Tipo Menor 
Preço Global. Objeto: Registro de Preço 
para eventual aquisição de combustível 
para atender a Câmara Municipal de Itabi-
rito – MG. A sessão será realizada no dia 
16/10/2015, às 14:00 hs. O edital poderá 
ser retirado nas dependências da Câmara, 
no Setor de Licitações e Contratos, loca-
lizada à Av. Queiroz Júnior, nº 639, Bairro 
Praia, Itabirito - MG ou pelo e-mail: licita-
cao@itabirito.cam.mg.gov.br.
Câmara Municipal de Itabirito. O Presi-
dente da Câmara torna público o Extrato 
de Contrato nº 32/2015. Processo Lici-
tatório nº 14/2015, Convite nº 02/2015. 
Contratante: Câmara Municipal de Itabi-
rito- MG. Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica especializada em assessoria e con-
sultoria para elaboração do Planejamento 
Estratégico da Câmara Municipal de Itabi-
rito. Contratada: Signa Consultoria e Trei-
namento Ltda. CNPJ: 06.164.612/0001-
04. Valor: R$ 20.722,00 (vinte mil, sete-
centos e vinte e dois reais). Data de Assi-
natura: 21/09/2015. Vigência: 31/12/2015. 
Dotação: 01.01.002- 01.031.0001 – 2.006 
/ 3.3.3.90.35.00.00 - Ficha 11.
Câmara Municipal de Itabirito. O Pre-
sidente da Câmara torna público o Extrato 
de Contrato 33/2015. Processo Licitatório 
nº 13/2015, Pregão Presencial nº11/2015. 
Contratante: Câmara Municipal de Itabi-
rito- MG.  Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de equipa-
mentos e acessórios de informática, em 
atendimento a Câmara Municipal de Itabi-
rito/MG. Contratada: Arenna Informática 
Ltda. CNPJ: 07.528.036/0001-91. Valor: 
R$ 2.311,00 (dois mil, trezentos e onze 
reais). Data de Assinatura: 22/09/2015. Vi-
gência: 31/12/2015. Dotação: 01.01.003- 
01.031.0001 – 2005 - 3.3.3.90.30.00.00 - 
Ficha 25 / 01.01.003 – 01.031.0001-1.001 
– 3.4.4.90.52.00.00 – Ficha 22
Câmara Municipal de Itabirito. O Pre-
sidente da Câmara torna público o Extrato 
de Contrato 35/2015. Processo Licitatório 
nº 13/2015, Pregão Presencial nº11/2015. 
Contratante: Câmara Municipal de Itabi-
rito- MG.  Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de equipa-
mentos e acessórios de informática, em 
atendimento a Câmara Municipal de Ita-
birito/MG. Contratada: EPC Informática 
Ltda. CNPJ: 19.104.451/0001-05. Valor: 
R$ 3.800,00 (três mil e oitocentos reais). 
Data de Assinatura: 22/09/2015. Vigên-
cia: 31/12/2015. Dotação: 01.01.003- 
01.031.0001 – 2005 - 3.3.3.90.30.00.00 - 
Ficha 25 / 01.01.003 – 01.031.0001-1.001 
– 3.4.4.90.52.00.00 – Ficha 22
Câmara Municipal de Itabirito. O Pre-
sidente da Câmara torna público o Extrato 
de Contrato 37/2015. Processo Licitatório 
nº 13/2015, Pregão Presencial nº 11/2015. 
Contratante: Câmara Municipal de Itabi-
rito- MG.  Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de equipamen-
tos e acessórios de informática, em aten-
dimento a Câmara Municipal de Itabirito/
MG. Contratada: Moura e Moura Informá-
tica e Empreendimentos Comerciais Ltda. 
CNPJ: 07.487.504/0001-27. Valor: R$ 
25.578,48 (vinte e cinco mil, quinhentos e 
setenta e oito reais e quarenta e oito centa-
vos). Data de Assinatura: 22/09/2015. Vi-
gência: 31/12/2015. Dotação: 01.01.003- 
01.031.0001 – 2005 - 3.3.3.90.30.00.00 - 
Ficha 25 / 01.01.003 – 01.031.0001-1.001 
– 3.4.4.90.52.00.00 – Ficha 22
Câmara Municipal de Itabirito - MG. 
A pregoeira torna público o resultado do 
Processo Licitatório 17/2015 – Pregão 
Presencial 13/2015. Objeto: Contratação 
de pessoa jurídica para confecção, mon-
tagem e instalação de móveis planejados 
em MDF para o Plenário, em atendi-
mento a Câmara Municipal de Itabirito/
MG. Empresa vencedora: Santa Hele-
na Móveis para Escritório Ltda., CNPJ 
04.160.295/0001-14. Valor: R$ 28.900,00 
(vinte e oito mil e novecentos reais). Do-
tação: 01.01.003- 01.031.0001- 1.001 - 
3.4.4.90.52.00.00- Ficha 22.

Câmara Municipal de Itabirito/Mg. 
Homologação do Processo Seletivo Sim-
plificado Nº 004/2015. O Presidente da 
Câmara Municipal de Itabirito/MG, no uso 
das atribuições que lhe são conferidas por 
lei, faz saber a todos que, tendo transcorri-
do os prazos legais e mantida as classifica-
ções constantes da Publicação do resultado 
final, para a vaga temporária colocada à 
disposição em edital, fica HOMOLOGA-
DO o presente Processo Seletivo Simplifi-
cado nº 004/2015. Itabirito, 25 de setembro 
de 2015. Maximiliano Silva Baêta Fortes 
- Presidente da Câmara Municipal de Ita-
birito / MG.

Aviso de Julgamento da Proposta e Ha-
bilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº118/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº058/2015 Objeto: 
contratação de empresa especializada para 
o fornecimento de licença de uso, locação, 
manutenção e suporte de software para 
unidade móvel de leitura com telemetria, 
impressão de conta, notificações e auto-
matização dos procedimentos de ordem 
de serviço, conforme edital. Empresa Ven-
cedora e Habilitada: INOVAÇÃO COM-
PUTAÇÃO MÓVEL LTDA, perfazendo 
este pregão um valor total de R$ 5.239,70 
(Cinco mil duzentos trinta nove reais e se-
tenta centavos) Itabirito / MG, 30/09/2015 
– Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
PREGÃO PRESENCIAL – 061/2015 
Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito à Rua Rio Branco, nº99 em Itabirito 
- MG, o Processo Licitatório n°123/2015, 
na Modalidade de PREGÃO PRESEN-
CIAL nº061/2015, OBJETO: aquisição 
de tubos e conexões, a serem utilizados 
nas novas ligações e extensão de redes dos 
sistemas de abastecimento de água e siste-
ma de esgotamento sanitário do SAAE de 
Itabirito-MG, incluindo a sede do municí-
pio e seus respectivos distritos, conforme 
especificações do Anexo I, do edital, no dia 
16/10/2015 às 09:00 horas, na sala de reu-
niões do  SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail:compras@saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL – 062/2015 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n°124/2015, na 
Modalidade de PREGÃO PRESENCIAL 
nº062/2015, OBJETO: contratação de em-
presa especializada no fornecimento de rea-
gentes a serem utilizados nos laboratórios 
de analise da ETA – Estação de Tratamento 
de Água do SAAE de Itabirito e Distritos 
no Município de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital, no dia 
19/10/2015 às 09:00 horas, na sala de reu-
niões do  SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL – 063/2015
Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em Ita-
birito - MG, o Processo Licitatório n° 
125/2015, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº063/2015, OBJETO: 
contratação de empresa especializada 
em exames laboratoriais para realização 
de consultas, exames admissionais e pe-
riódicos para os servidores do SAAE, 
observando as particularidades dos car-
gos e funções, bem como dos respectivos 
riscos descritos no Programa de Controle 
Médico de Saúde Ocupacional – PCM-
SO, conforme especificações do anexo 
I, do edital, no dia 20/10/2015 às 09:00 
horas, na sala de reuniões do  SAAE, si-
tuado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  
– Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL – 064/2015 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 

à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n° 126/2015, na 
Modalidade de PREGÃO PRESEN-
CIAL nº064/2015, OBJETO: contratação 
de empresa especializada para o forneci-
mento de Bomba Centrífuga Horizontal 
para o Sistema de Abastecimento de Água 
do SAAE – Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito/MG, conforme 
especificações do anexo I, do edital, no dia 
21/10/2015 às 09:00 horas, na sala de reu-
niões do  SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
Extrato do 1º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço de Locação 
Veículos.  Referência: Pregão Presen-
cial nº 019/2015, nos termos da Lei nº 
8.666/93, com suas posteriores alterações. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito - MG. Contra-
tada: CONSTRUTORA SILVA TOMAZ 
EMPREENDIMENTOS LTDA – ME. 
Objeto: contratação de empresa especiali-
zada em prestação de serviços de locação 
de veículos seminovos do tipo caminhone-
te pick up, com cabine dupla, tração 4x4, 
motor diesel e veículo de passeio com ca-
pacidade para 05 pessoas, completo a se-
rem utilizados nos serviços de manutenção 
dos sistemas de drenagem do SAAE no 
município de Itabirito/MG e distritos, con-
forme especificações do anexo I, no Valor 
de: R$26.500,00 (vinte seis mil e quinhen-
tos reais). Itabirito / MG, 01/10/2015 – 
Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.

PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitado pelo email licitacoesecontra-
tospmi@gmail.com. A reunião de abertura 
do processo acontecerá na sala de reuniões 
da PMI, localizada na Avenida Queiroz Jú-
nior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 143/2015 - PL 219/2015 
- RP 083/2015- Objeto: registro de pre-
ços para futura e eventual contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviço 
de reforma, manutenção e melhorias da 
sinalização viária horizontal e vertical em 
vias urbanas, com fornecimento de equipa-
mentos, materiais e mão de obra técnico-
-especializada. Tipo: Menor Preço Global. 
A abertura será dia 16/10/2015 às 13:30 hs.
ERRATA - Pregão Presencial 140/2015 
- PL 216/2015 - O Município de Itabirito 
comunica a existência de errata referente 
ao processo em epígrafe. A data de abertura 
do certame fica alterada para 16/10/2015 
às 09:00 hs. A íntegra da errata encontra-se 
disponível no Departamento de Licitações 
e Contratos ou poderá ser solicitada pelo e-
-mail:licitacoesecontratospmi@gmail.com
Município de Itabirito/MG – A CPL torna 
público o resultado do processo abaixo 
discriminado: 
Credenciamento 032/2015 – PL 158/2015 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de exames de ultrassono-
grafia para atender aos pacientes do SUS 
Municipal de Itabirito, atendendo a Secre-
taria Municipal de Saúde. Foi credenciada 
na data de 28/09/2015 a empresa Clínica 
Radiológica Dr Davi Rezende Ltda – EPP. 
CNPJ: 20.234.795/0001-00. Valor teto: 
R$80.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.

O Município de Itabirito torna público:
Pregão Presencial 120/2015 – PL 182/2015 
– RP 068/2015. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de ferra-
mentas e materiais de apoio para atividade 
de pintura atendendo a Secretaria Munici-
pal de Urbanismo. Extrato de contrato nº 
339/2015 Contratada: Casa das Licitações 
Ltda. - CNPJ: 12.463.472/0001-60. Va-
lor: R$1.846,35. Contrato nº 340/2015. 
Contratada: Tripuí Serviços e Comercio 
Eireli – EPP – CNPJ: 05.086.623/0001-42, 
Valor: R$1.053,60. Contrato nº 341/2015. 
Contratada: Vanguarda Distribuidora Ltda-
-ME - CNPJ: 11.700.518/0001-54. Valor: 
R$ 357,30. Contrato nº 342/2015. Contra-
tada: Vanguarda Distribuidora Ltda-ME 
- CNPJ: 11.700.518/0001-54. Valor: R$ 
357,30. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 337/2015 – Pre-
gão Presencial 066/2015 – PL 110/2015 
– RP 037/2015. Objeto: contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de insu-
mos para manutenção de lousas digitais e 
equipamentos de multimídia e informática. 
Contratada: Comercial Logística De Infor-
mática Ltda. CNPJ: 07.118.754/0001-90. 
Valor: R$ 140,40. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 343/2015 – Pre-
gão Presencial 135/2015 – PL 209/2015 
– RP 077/2015. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviços 
de mecatrônica, com fornecimento de pe-
ças básicas novas e originais, nos veículos 
a diesel da frota Municipal. Contratada: 
Vanguarda; Wederson Fortes Murta ME, 
CNPJ:08.279.389/0001-68,. Valor: R$ 
78.725,00. Vigência: 31/12/2015.
Retificação - Edição 1162 de 25/09/2015 
jornal “O LIBERAL” – Onde se lê: 
Extrato de contrato nº 332/2015 – Pregão 
Presencial 099/2015 – PL 136/2015 – RP 
055/2015. Deve-se ler Objeto: Extrato de 
contrato nº 332/2015 – Pregão Presencial 
099/2015 – PL 150/2015 – RP 055/2015.
O Município de Itabirito torna público:
Extratos de Aditivos - Pregão Presen-
cial 002/2015, Processo nº 002/2015, 
Registro de Preços 001/2015. Objeto: 
Contratação de pessoa jurídica especiali-
zada em prestação de serviços de locação, 
montagem e desmontagem de palco, sono-
rização, iluminação, telão, som móvel e ta-
blado, para atender a demanda de eventos 
artísticos culturais e outros, na sede e dis-
tritos, promovidos ou apoiados pela Prefei-
tura Municipal de Itabirito através da  Se-
cretaria Municipal de Patrimônio Cultural 
e Turismo. 1º Termo Aditivo nº 077/2015 
ao contrato 044/2015. Contratada: Central 
Técnica Tape Som Ltda – ME. CNPJ: 
68.537.604/0001-05. 1º Termo Aditivo nº 
078/2015 ao Contrato 045/2015. Contrata-
da: S.P.H. Som e Locação de Equipamen-
tos Ltda – ME. CPNJ: 08.446.421/0001-
52. Vigência: 01/10/2015 a 31/12/2015. 
Extrato de Aditivo 080/2015 – 1º Ter-
mo Aditivo ao Contrato 012/2015, Pre-
gão Presencial 271/2014, Processo nº 
423/201, Registro de Preços 007/2014. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
especializada para prestar serviço de loca-
ção, montagem, desmontagem, transporte, 
manutenção, higienização e sucção dos de-
jetos de sanitários químicos portáteis, para 
atender a demanda de eventos artísticos, 
culturais e outros, no município e distritos, 
promovidos ou apoiados pela Prefeitura 
Municipal de Itabirito através da  Secre-
taria Municipal de Patrimônio Cultural e 
Turismo. Contratada: Elmo Menezes De 
Faria-Me. CPNJ: 09.606.349/0001-46. Vi-
gência: 01/10/2015 a 31/12/2015.
Termo de Apostilamento nº 091/2015 ao 
Contrato nº737/2014, referente ao PL 
399/2014, Pregão Presencial 259/2014. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica es-

pecializada para prestação de serviço con-
tinuado de vigilância armada para preser-
vação do patrimônio imobiliário e móvel 
da Prefeitura Municipal de Itabirito. Nos 
termos do art. 65, II, ‘d’ da Lei 8.666/93, 
apostila-se o referido contrato cuja finalida-
de é repactuação. Valor atual: R$ 23.333,25 
– Percentual de reajuste: 7,7097%, Valor 
do Reajuste: R$ 1.798,92, Preço Reajus-
tado: R$ 25.132,17 - Impacto financei-
ro: R$17.989,20.  Contratada: Guardseg 
Vigilância e Segurança Eireli, CNPJ: 
05.891.583/0001-01. Dotação: 02.010.001–
15451.15012601 -3390390000. 
Extrato do Termo Aditivo 026/2015 - 
Primeiro Termo Aditivo ao Convênio 
nº. 042/2015. Convenentes: Município 
de Itabirito e a Agência de Desenvolvi-
mento Econômico e Social de Itabirito 
– Da fundamentação: alteração do plano 
de aplicação do recurso. Data de assina-
tura: 18/08/2015. 
Extrato do Convênio nº. 059/2015. Con-
venentes: Município de Itabirito e Corpo-
ração Musical União Itabiritense - Objeto: 
liberação de recursos de subvenção para 
o exercício de 2015, por parte do Muni-
cípio, para a entidade conveniada, nos 
termos da Lei Municipal nº 3054/2014.
Valor: R$15.000,00. Data de assinatura: 
de 10/09/2015. Vigência:  A partir da data 
de recebimento dos recursos financeiros 
pela convenente à 31/12/2015. Dotação 
Orçamentária: 02.008.001 – 13.392.1301 
2.502– 3.3.50.43.00 195. 
Extrato do Convênio nº. 060/2015. Con-
venentes: Município de Itabirito e Cor-
poração Musical Santa Cecília - Objeto: 
liberação de recursos de subvenção para 
o exercício de 2015, por parte do Muni-
cípio, para a entidade conveniada, nos 
termos da Lei Municipal nº 3054/2014.
Valor: R$15.000,00. Data de assinatura: 
de 10/09/2015. Vigência:  A partir da data 
de recebimento dos recursos financeiros 
pela convenente à 31/12/2015. Dotação 
Orçamentária: 02.008.001 – 13.392.1301 
2.502– 3.3.50.43.00 195. 
Extrato do Convênio nº061/2015. Conve-
nentes: Município de Itabirito e o São Ge-
raldo Futebol Clube - Objeto: cooperação 
entre as partes para a participação da equi-
pe do São Geraldo Futebol Clube no Cam-
peonato da Cidade de Futebol de Campo, 
a ser realizado no período de agosto a de-
zembro de 2015. Valor: R$6.000,00. Data 
de assinatura: de 10/09/2015. Vigência:  A 
partir da data de recebimento dos recursos 
financeiros pela convenente à 31/12/2015. 
Dotação Orçamentária: 02.007.001 – 
27.812.2701 2.450– 3.3.50.41.00 172. 
Extrato do Convênio nº062/2015. Con-
venentes: Município de Itabirito e a As-
sociação Cultural Coral os Canarinhos de 
Itabirito -Objeto:  liberação de recursos 
de subvenção para o exercício de 2015, 
por parte do Município, para a entidade 
conveniada, nos termos da Lei Municipal 
nº 3054/2014. Valor: R$14.060,00. Data 
de assinatura: de 25/09/2015. Vigência:  A 

partir da data de recebimento dos recursos 
financeiros pela convenente à 31/12/2015. 
Dotação Orçamentária: 02.008.001 – 
13.392.1301 2.502– 3.3.50.43.00 195. 
Extrato do Convênio nº. 063/2015. 
Convenentes: Município de Itabirito e a 
Academia Libre Cantare - Objeto: libe-
ração de recursos de subvenção para o 
exercício de 2015, por parte do Muni-
cípio, para a entidade conveniada, nos 
termos da Lei Municipal nº 3054/2014. 
Valor: R$24.060,00. Data de assinatura: 
de 22/09/2015. Vigência:  A partir da data 
de recebimento dos recursos financeiros 
pela convenente à 31/12/2015. Dotação 
Orçamentária: 02.008.001 – 13.392.1301 
2.502– 3.3.50.43.00 195. 
Extrato do Termo de Cooperação nº 
006/2015. Convenentes: Município de 
Itabirito e João Vitor Chaves Silva - Obje-
to: O PATROCÍNIO, pelo Município, ao 
Sr. João Vitor Chaves Silva, para a partici-
pação do Encontro de Empreendedorismo 
a ser realizado pelo Instituto de Tecnolo-
gia de Massachusetts (MIT), mediante 
projeto selecionado. Valor: R$5.000,00. 
Data de assinatura: de 12/08/2015. Do-
tação orçamentária: 04.122.0401 2155 - 
3.3.90.31.00 37. 
Extrato do Termo de Cooperação nº 
007/2015. Convenentes: Município de 
Itabirito e Marcos Vinicius Silva Nunes 
Costa. Objeto: O PATROCÍNIO, pelo 
Município, ao Sr. Marcos Vinicius Silva 
Nunes Costa, para a participação do atle-
ta com a delegação na Etapa Estadual dos 
Jogos de Minas 2015. Valor: R$9.000,00. 
Data de assinatura: de 27/08/2015. Dota-
ção orçamentária:02.007.001-27.812.2701 
2.450-3.3.90.36.00 175. Extrato do Termo 
de Autorização de uso nº 003/2015. Muni-
cípio de Itabirito autoriza a Sra. Rosângela 
de Oliveira Barbosa da Silva a utilizar o 
espaço do salão de cabeleireiro localizado 
no CEPEP, Centro Público de Educação 
Profissional “José Toledo Filho”. Data de 
assinatura: de 15/07/2015. Vigência: pelo 
período de 6 (seis) meses de segunda a 
quinta das 19:00 às 22:00 horas. 
Extrato de Decisão do Processo Ad-
ministrativo nº08/2015.  Apuração de 
suposto(s) descumprimento(s) de cláu-
sulas contratuais. Inexecução contratual.  
Aplicação da penalidade de multa no 
importe de 10% (dez por cento) do valor 
do contrato, nos termos do art. 87, II, da 
Lei 8.666/93. Recurso Administrativo 
julgado improcedente. Manutenção da 
decisão prolatada em 17/09/2015. Trân-
sito em julgado. 
Extrato de Decisão do Processo Admi-
nistrativo nº17/2015.  Apuração de even-
tual obrigação de pagamento em favor da 
empresa Ácer Engenharia e Empreendi-
mentos Ltda. Pedido Julgado Proceden-
te. Dever de Indenizar a empresa pelos 
serviços executados e aproveitados pela 
Administração Pública Municipal. Data da 
Decisão: 14/09/2015. Trânsito em julgado 
em: 29/09/2015.
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 De repente, usuário de coletivo intermunicipal, se viu na obriga-
ção de se identificar ao adquirir bilhete de viagem, norma até então 
seguida apenas para ônibus interestaduais. Embora não tenha sido 
informado sobre as razões da nova exigência, o passageiro, sa-
bedor das práticas criminosas que rondam as viagens, entendeu 
como medida de segurança. Embora mais frágil e confuso para 
conferência, o bilhete mostra quem é quem dentro do coletivo; nada 
de passageiro anônimo, em viagem secreta, como nos tempos em 
que se fugia com namorada, filha de pai encrenqueiro. Passageiro 
com segundas e terceiras intenções teria mais dificuldades na reali-
zação de suas ações marginais. Quanto aos demais, apenas mais 
um incômodo, coisa normal na vida do cidadão. Se para melhor e 
maior segurança de todos, o pequeno incômodo seria bem vindo. 
Mas o que pensa o cidadão sobre o que tem a cumprir, nem sempre 
é o que pensou quem planejou a nova obrigação; ou, então, o pla-
nejador pensa mal e faz bobagens, convicto de que trabalha bem e 
para o bem. No caso da nova obrigação do passageiro, acredita-se 
que sua motivação não esteja na segurança, pois ao contrário, ha-
veria dúvida quanto à inteligência em sua origem; e isso seria a tra-
gédia na administração pública. Para ter como motivo a segurança 
dos usuários dos coletivos rodoviários, a nova exigência teria que 
ser feita a todos os passageiros, indistintamente, mas não é isso 
que se faz, ficando boa parte deles isentos da identificação. Dos 
passageiros itinerantes (que embarcam sem passagem ao longo 
do percurso) não é feita a identificação. E, ressalvando-se, os do 
bem, os honestos, é entre os itinerantes que há maior possibilidade 
de ser encontrado o “rato de estrada”, que procura ficar longe das 
estações e terminais rodoviários, para agir sem mais temores da 
polícia. Portanto, crê-se haver outras razões para a identificação, 
entre elas a fiscalização dos passos do cidadão, onde vai, o que faz 
e com quem anda; mas só de quem adquire o bilhete nos guichês? 
Que fazem da Constituição? Diz seu “artigo 5º Todos são iguais 
perante a lei, sem distinção de qualquer natureza, garantindo-se 
aos brasileiros e aos estrangeiros residentes no País a inviolabili-
dade do direito à vida, à liberdade, à igualdade, à segurança e à 
propriedade...”  E o besta do cidadão a acreditar que zelam por sua 
segurança!... E mais: diz-se que vivemos em uma democracia!

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Norma hipócrita e 
discriminatória

Chá rosa marca o início 
do Outubro Rosa 2015
 Em 30/9, representantes da saúde e convidados estiveram no 
Centro de Tratamento do Câncer do HNSD | CTC (Hospital Nossa 
Senhora das Dores em Ponte Nova) onde participaram do “Chá Ro-
sa” e lançamento do Outubro Rosa 2015. A 5ª edição da Campanha 
começou a todo vapor com visitas itinerantes, agendamento de exa-
mes de mamografia para mulheres entre 40 a 69 anos no Shopping 
da Saúde ou no Hospital.  
 Durante o lançamento houve a contextualização sobre a Campa-
nha 2015 e a apresentação do vídeo gravado com os colaboradores 
do Hospital. A campanha durante este mês é um convide a conscien-
tização. A equipe do HNSD está à disposição para visitas da comu-
nidade, escolas ou empresas. Faça contato: 31 3819 2639. Para este 
ato de cidadania fica o convite a todos se vestirem de rosa e usarem 
o laço da prevenção e do combate ao câncer de mama.
 O Serviço de Oncologia do HNSD há 15anos atende pacientes 
de toda a macrorregião e há 5 anos promove a Campanha do Outu-
bro Rosa, que terá o o seu àpice no dia 24/10, com a caminhada rosa 
em Palmeiras - Ponte Nova a partir das 8h, com saída em frente ao 
Ginásio do Palmeirense. 

Fim das demissões e economia 
de milhões marcam 100 dias de 'Dú'
 Entre cortes, manobras de rees-
truturação, mudanças e economia, 
o governo de Duarte Júnior, o ‘Du’, 
completou 100 dias. A data foi mar-
cada pela prestação de contas do 
Executivo, que pode mostrar aos 
funcionários, e a toda população, 
quais medidas foram necessárias pa-
ra ajustar as contas públicas e quais 
ainda serão tomadas.
 Contratos não renovados, caos 
na saúde e filas para remédios: os 
primeiros dias do atual prefeito de 
Mariana, Du, a frente do município 
não foram fáceis. Demissões ocor-
reram, fusão das secretarias, cortes 
no telefone, na cooperativa de trans-
portes e no vale alimentação dos 
funcionários também. As medidas 
foram tomadas, como já avisado 
pelo prefeito, com “mãos de ferro” 
e agora, mais de três meses depois, a 
economia apresentada chega a mais 
de R$3 milhões ao mês. As decisões 
foram cruciais para que o Executi-
vo conseguisse ajustar a “máquina 
pública” e, ao que parece, tiveram 
apoio da população.
 Com a presença dos funcioná-
rios, vereadores, secretários e de 
outros moradores, Du expôs as atitu-
des que possibilitaram a economia e 
aproveitou para apresentar os novos 
caminhos que serão tomados pelo 
Executivo como: investimento no 
SAAE; recadastramento imobiliá-
rio visando aumentar a arrecadação 
com IPTU e ITBI; continuação das 
obras da escola do Gogô; passeio e 

O atual prefeito de Mariana, Duarte Júnior, assumiu o 
comando do Executivo após a cassação do ex-prefeito Celso Cota

cavalgada ciclística histórica; festa 
no dia das crianças; reabertura do 
trem da VALE e a licitação, ainda 
esse ano, de 20 milhões em obras.
 Os esclarecimentos e as novi-
dades de investimento para Maria-
na agradaram aos presentes que se 
entusiasmavam a cada nova infor-
mação. “Posso afirmar com toda 
tranquilidade hoje que o município 
só gasta o que recebe. Antes gastá-
vamos mais do que recebíamos, isso 
já não acontece mais. Precisamos 
continuar investindo para garantir 
o 13º dos funcionários e queremos 
economizar ainda, até o final do ano, 
sete milhões para não começar 2016 
com dívidas”, afirmou o prefeito 

que ainda ressaltou que não aconte-
cerão novas demissões.
 O vereador Bruno Mól, em nome 
da Câmara Municipal de Mariana, 
destacou a satisfação em participar 
do evento e parabenizou o trabalho 
feito por Duarte buscando melhorias 
para a cidade, apesar da crise. Mól 
ainda ressaltou que os vereadores 
pretendem, ao fim do ano, repassar o 
dinheiro que sobrar para o Executivo, 
a fim de acertas as contas.
 O evento foi encerrado com a 
assinatura do contrato de investi-
mento em melhorias para o abaste-
cimento de água, um dos maiores 
problemas enfrentados pela popu-
lação do município.

Caroline Hardt

Vereadores 
de Piranga 
visitam 
Câmara 
Municipal de 
Ouro Preto
 Na terça-feira (29) a Câ-
mara Municipal de Ouro Preto 
recebeu a ilustre visita de qua-
tro vereadores de Piranga-MG.
Marcaram presença no legisla-
tivo de Ouro Preto o vice-pre-
sidente da Câmara de Piranga, 
José da Fonseca Marquis, o 
vereador Geraldo Bernardo e 
as vereadoras Lucimar Marcele 
Pereira Peixoto e Júlia Pereira 
Peixoto. Também estavam 
presentes o motorista Dionísio 
Martins e o assessor de comu-
nicação Geraldo Germano.
 No início da visita os ve-
readores piranguenses conver-
saram com os vereadores e o 
presidente da Câmara de Ouro 
Preto, Thiago Mapa (PP) onde 
puderam atualizar as ações da 
Câmara de Ouro Preto. Logo 
após, conheceram os trabalhos 
de vários departamentos da 
Casa, como o Departamento de 
Tecnologia da Informação, In-
ternet Popular, CAC (Centro de 
atendimento ao cidadão) dentre 
outros.
 Ao final da visita os verea-
dores participaram da Reunião 
Ordinária onde receberam as 
saudações de todos os parla-
mentares ouropretanos.


